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Ленинизм—идейное 
оружие партии и народа

С каждым нашим шагом вперед 
идеологическая работа партии 
становится все более мощным фак
тором в живом процессе коммуни
стического строительства. Она на
правлена на формирование у всех 
тружеников советского общества 
научного мировоззрения, основу 

которого составляет марксизм-ле
нинизм.

«ПАРТИЯ, — говорится в Про
грамме КПСС, — СТАВИТ ЗА
ДАЧЕЙ ВОСПИТАНИЕ ВСЕГО 
НАСЕЛЕНИЯ В ДУХЕ НАУЧНО
ГО КОММУНИЗМА, ДОБИВА
ЯСЬ, ЧТОБЫ ТРУДЯЩИЕСЯ 
ГЛУБОКО ПОНИМАЛИ ХОД И 
ПЕРСПЕКТИВЫ МИРОВОГО
РАЗВИТИЯ, ПРАВИЛЬНО РАЗ
БИРАЛИСЬ В СОБЫТИЯХ
ВНУТРИ СТРАНЫ И НА МЕЖ
ДУНАРОДНОЙ АРЕНЕ, СОЗНА
ТЕЛЬНО СТРОИЛИ ЖИЗНЬ ПО- 
КОММУНИСТИЧЕСКИ».

У нас немало сделано н делает
ся для решения этой задачи. Пар
тия постоянно заботится об идей
ной закалке и политическом про
свещении советских людей, о том, 
чтобы коммунисты и все более ши
рокие массы беспартийных овладе
вали марксистско-ленинским уче
нием, обращались к первоисточ
никам этого великого учения — 
произведениям К. Маркса, Ф. Эн
гельса, В. И. Ленина,' программ
ным документам КПСС и между
народного коммунистического дви
жения. Труды основоположников 
марксизма-ленинизма — это на
стольные книги миллионов.

Вот почему такой огромный ин
терес у трудящихся нашей страны 
вызвало издание полного собрания 
Сочинений В. И. Ленина в 55 то
мах, предпринятое по решению 
Центрального Комитета КПСС. 
Недавно вышел пятьдесят пятый, 
заключительный том. Завершение 
этого, пятого по счету издания Со
чинений В. И. Ленина является 
крупным событием в духовной 
жизни нашей партии, народа, все
го мирового коммунистического 
движения, в идеологической борь
бе на международной арене.

Полное собрание Сочинений 
В. И. Ленина представляет собой 
богатейшую сокровищницу рево

люционной науки. Оно содержит 
около девяти тысяч произведений 
и документов, из которых более 
половины не включались в преды
дущие издания, а свыше тысячи 
опубликованы впервые.

Выход в свет полного собрания 
Сочинений В. И. Ленина — одно 
из ярких проявлений заботы Ком
мунистической партии о пропаган
де ленинского идейного наследия, 
о воспитании коммунистов и всех 
трудящихся нашей страны в духе 
ленинизма, его творческих идей и 
принципов.

Вечно живое ленинское учение 
было и остается для нас неисчер
паемым источником духовных сил, 
знаний о законах общественного 
развития, о путях коммунистиче
ского строительства. В трудах 
В. И. Ленина раскрыта суть импе
риализма как последней стадии 
капитализма, разработаны теория 
социалистической революции, тео
рия строительства нового, социа
листического общества, даны ос
новополагающие программные по
ложения о построении коммуниз
ма. Эти труды идейно вооружают 
партию и народ, дают ключ к пра
вильному пониманию и решению

новых проблем, которые выдвигает 
жизнь.

Сила ленинизма в том, что это
— боевое, творческое учение, ко
торое непрерывно развивается, 
обогащаясь опытом борьбы нашей 
партии, всех братских коммунисти
ческих и рабочих партий. Реши
тельно выступая против доктри
нерства и догматизма, прикрывае
мого громкой «левой» фразой, 
В. И. Ленин указывал, что наша 
теория «не мертвая догма, не ка
кое-либо законченное, готовое, не
изменное учение, а живое руко
водство к действию...»

Живое руководство к действию! 
Именно так рассматривают ленин
скую науку коммунисты, приме
няя ее в практической деятельно
сти, сообразуясь с конкретными 
историческими условиями. Приме
ром такого творческого подхода к 
теории могут служить решения 
XX и XXII съездов КПСС, Про
грамма КПСС, воплощающие ле
нинскую генеральную линию пар
тии.

Незыблемую верность ленин
скому учению, ленинским принци
пам с новой силой подтвердили 
октябрьский, ноябрьский (1964 г.) 
и мартовский (1965 г.) Пленумы 
Центрального Комитета КПСС. Они 
еще раз показали непримиримость 
партии ко всякого рода вульгари
зации марксизма-ленинизма, ее 

стремление и решимость вести все 
огромное дело руководства стра
ной, развитием народного хозяйст
ва на строго научной основе.

Ленин учил партию в своей по
литике и практике всегда исходить 
из требований науки, объективных 
законов, опираться на коллектив
ный опыт и разум масс. Соблюдать 
ленинские принципы руководства
— значит продуманно, всесторон
не взвешивая все за и против, де
ловито, без торопливости подхо

дить к решению проблем, которые 
встают перед партией и страной. 
Это значит критически, без зазнай
ства и хвастовства оценивать до
стигнутые успехи, смело вскрывать 
и исправлять ошибки и недостатки. 
В руководстве экономикой Ленин 
учил тщательно анализировать 
практический опыт нашей страны 
и других стран, учитывать тенден
ции технического прогресса, выра
батывать экономическую полити
ку, отвечающую интересам народ
ных масс и понятную массам.

Политика партии, указывал Ле
нин, состоит в том, чтобы «ОСВЕ
ЩАТЬ тот путь, который ПРЕД
СТОИТ пройти МАССЕ народа». 
Для этого требуется всемерное 
творческое развитие теории, уме
лое применение ее на практике. 
Только тогда можно в современ
ных условиях правильно опреде
лять перспективы и уверенно ве
сти дело. Руководствуясь этими 
ленинскими положениями, наша 
партия решительно выступила про
тив волевого, необоснованного, 
субъективистского подхода к ре
шению хозяйственных и политиче
ских задач, против волюнтаризма, 
нередко порождавшего в прошлом 
трудности и ошибки в работе.

Глубокое овладение ленинизмом, 
ленинскими принципами и стилем 
работы — вот главное условие пра
вильного, научного руководства 
всеми участками коммунистическо
го строительства.

Вооруженная ленинским учени
ем, партия раскрывает перед со
ветским народом ясные перспекти-

О б н о в л е н и е  с т о л е т н и х  ш а х т

ДОНЕЦК. Шахта «Южная» в Дон
бассе, дающая уголь уже около ста 
лет, удвоила добычу. Произошло это 
после реконструкции предприятия. 
Вскрытие новых пластов, замена 
устаревшей техники современной 
обещают продлить существование 
шахты, родившейся в середине ми
нувшего века, еще на несколько де
сятилетий.

Донбасс, построивший в годы семи
летки около трех десятков мощных 
шахт, подвергает реконструкции ста
рые предприятия и прежде всего те, 
где разрабатывают пласты коксую
щегося угля. Такие работы после 
1959 года завершены на 37 шахтах.

(ТАСС).

вы движения вперед. Сознание 
правильности избранного пути, глу 
бокая идейная убежденность и 
твердая вера в победу окрыляют 
миллионы советских людей, вооду
шевляют их на преодоление любых 
трудностей, на упорную борьбу за 
дальнейший подъем экономики и 
культуры страны.

Воспитывая трудящихся в духе 
ленинизма, партия развивает у 
них лучшие качества патриотов со
циалистической Родины, активных 
и сознательных борцов за комму
низм. В современных условиях, 
когда происходит обострение борь
бы между силами империалистиче
ской реакции и силами демократии 
и социализма, особенно важно 
идейно закалить каждого коммуни
ста, каждого советского человека, 
Нельзя упускать из вида, что реак
ционные силы пытаются совер
шать идеологические диверсии про
тив социалистического общества, 
что эти диверсии принимают часто 
самые изощренные и коварные 
формы. Империалисты стремятся 
посеять яд сомнений в среде наиме
нее устойчивых и наименее иску
шенных в политике людей, в том 
числе молодежи. Задача нашей 
идеологической работы состоит в 
том, чтобы решительно разобла
чать подобные ухищрения. Необ
ходимо не пассивно обороняться, а 
вести решительное наступление 
против чуждых воззрений. Высту
пая против всякого рода проявле
ний нигилизма, против попыток 
принизить достижения советского 
народа, надо во всем величии рас
крывать светлые идеалы комму
низма, воодушевлять ими наших 
людей, воспитывать их в духе пре
данности делу ленинской партии, 
в духе беззаветной готовности ак
тивно и самоотверженно бороться 
за торжество коммунизма.

Ленинизм, труды В. И. Ленина 
являются достоянием международ
ного рабочего класса, всего про
грессивного человечества. Интер
национальный характер ленинизма 
с особой полнотой раскрылся в на
ше время, когда не одна, а многие 
страны и народы строят жизнь по 
Ленину, когда марксистско-ленин
ское учение завоевывает признание 
во все более широких слоях обще
ства.

Верная ленинизму, Коммунисти
ческая партия Советского Союза 
высоко несет знамя пролетарского 
интернационализма. Она делает все 
от нее зависящее для укрепления 
единства международного комму
нистического движения. Как под
черкнул мартовский Пленум ЦК 
КПСС, наша партия и впредь будет 
неуклонно проводить ленинскую 
линию, выраженную в Программе 
КПСС, в Декларации и Заявлении 
московских совещаний, твердо от
стаивать принципы марксизма-ле
нинизма, пролетарского интерна
ционализма и вместе с другими 
компартиями добиваться сплочения 
всех социалистических стран, всех 
марксистско-ленинских партий, 
всех революционных сил современ
ности в борьбе против империа
лизма и колониализма, за нацио
нальное освобождение, за мир, де
мократию и социализм.

В истории не было и нет более 
сильного идейного оружия, чем 
марксизм-ленинизм. Овладевая 
этим великим учением, трудящиеся 
яснее видят свою заветную цель и 
пути ее достижения, лучше понима
ют закономерности революционной 
борьбы и победы. Вполне понятно 
поэтому, какое огромное значение 
не только для советского народа, 
но и для всего международного 
коммунистического и рабочего дви
жения имеет выход в свет полного 
собрания Сочинений В. И. Ленина.

С ленинизмом связаны все дела 
и успехи советских людей. Его идей' 
озаряют пути и перспективы ком
мунистического строительства в 
нашей стране. Ленинское учение 
— основа идейной закалки и ком
мунистического воспитания трудя
щихся, основа научного руковод
ства всеми участками коммунисти
ческого строительства.

(Передовая «Правды» за 
10 августа).

H i штатI Ш А Ц  • ;

СМОЛЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ. На строящемся Доро
гобужском азотнотуковом заводе, который будет вы
пускать аммиак, жидкие и азотные удобрения, насту
пил ответственный период: началась прокрутка обо
рудования и опробование механизмов. Строители и 
монтажники выполнили огромный объем работ, уло
жили десятки тысяч кубических метров железобето-

на, смонтировали свыше 10 тысяч тонн металлокон
струкций.

Новое предприятие по производству минеральных 
удобрений оснащено совершенной техникой, все про
изводственные процессы на нем механизированы и 
автоматизированы.

НА СНИМКЕ: емкости для хранения аммиака.
Фото В. Кунова. (Фотохроника ТАСС).

ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ 
В Т А Й Г Е

СВЕРДЛОВОЙ 9 августа. (Корр. 
Т А С С ). Берега малоизвестной таеж
ной речки Рефт под городом Асбестом 
становятся местом строительства од
ной из крупнейших в стране тепловой 
электростанции. Эта станция будет 
вырабатывать в год до двадцати мил
лиардов киловатт-часов электроэнер
гии.

Сейчас на огромной, еще не очи
щенной от леса площадке ведут ра
боты изыскатели Уральского отделе
ния института теплоэлектропроекта. 
Их задача — проверить грунт, на ко
тором будет покоиться плотина во
дохранилища.

Строители прокладывают подъезд
ные пути, возводят подсобные пред
приятия, склады.

Жилой поселок растет на глазах. 
Вровень с вековыми соснами поднима
ются многоэтажные дома. В одном 
из них — стодвенадцагиквартирном 
строители уже справили новоселье.

Главное на жатве-качество
Вы полним  план прод аж и 

хл е б а  к 2 5  а в гу с т а

Приезд в Москву премьер-министра Турции
МОСКВА, 9 августа. (ТАСС). 

Сегодня в Москву по приглаше
нию Советского правительства 
прибыл с официальным визитом 
премьер-министр Турецкой Рес
публики Суат Хайри Ургюплю.

В  аэропорту Внуково-2 высоко
го гостя, встречали А. Н. Косыгин, 
К. Т. Мазуров, Н. В. Подгорный, 
заместители Председателя Совета 
Министров СССР П. Ф. Ломако, 
В . Н. Новиков и другие.

При встрече был выстроен по
четный караул и исполнены го
сударственные гимны Турецкой 
Республики и Советского Союза. 

***
Правительство Союза Советских 

Социалистических Республик 
9 августа дало в Большом Крем
левском дворце обед в честь пре
мьер-министра Турецкой Респуб
лики Суата Хайри Ургюплю.

Вместе с главой правительства

Турции на обеде были сопровож
дающие его лица, а также посол 
Турции в Советском Союзе Вахит 
Халефоглу и дипломатические 
сбтрудники турецкого посольства.

С советской стороны присут
ствовали А. П. Кириленко, А. Н. 
Косыгин, К. Т. Мазуров, Н. В. 
Подгорный. Д. С. Полянский, Д. Ф. 
Устинов и другие официальные 
лица.

(ТАСС).

В трех отделениях нашего колхоза 
— 8.860 гектаров зерновых. В на
пряженные дни уборки урожая и за
готовки кормов руководители отделе
ний просто не в состоянии оператив
но управлять всеми работами. Поэто
му нынче мы несколько изменили ор
ганизацию труда. В каждом отделе
нии созданы комбайновый отряд по 
уборке зерновых культур, отряд по 
уборке силосных культур, трактор
ный отряд по вспашке зяби и севу 
озимых, а также звенья по скирдо
ванию соломы. Отрядам и звеньям 
придано необходимое количество тех
ники для проведения всего комплек
са работ.

Руководят отрядами, опытные ме
ханизаторы, хорошие организаторы 
производства. Менее опытные ком
байнеры убирают хлеб вместе с опыт
ными. Например, коммунист Р. Я. 
(орошенко давно работает на комбай

не, в совершенстве владеет им. Ря
дом с ним трудится Михаил Гончаров, 
ставший за штурвал впервые. Доро
шенко оказывает Гончарову посто
янную помощь, передает ему свой 
богатый опыт.

Такая организация уборочных ра
бот намного повышает производи
тельность труда комбайнеров. Жатва 
идет быстрыми темпами. Горох, роясь, 
ячмень полностью убраны и обмоло
чены. Теперь хлеборобы, ведут жат
ву основной продовольственной куль
туры — пшеницы.

Полевые работы ведутся потоком. 
Зслед за комбайнами на полях хозяй

ничают звенья по уборке соломы, ко
торой уже заскирдовано более 11.425 
центнеров. Затем тракторы ведут 
вспашку зяби. Особенно хорошо ор
ганизован взмет ранней зяби в трак
торном отряде Новосергеевского от
деления. Трактористы этого отряда 
вспахали уже 516 гектаров.

Посев о̂зимой ржи будет завершен 
в ближайшие два дня.

Заметное влияние на ход убороч
ных работ оказывают утвержденные 
парткомом политорганизаторы. В 
круг их обязанностей входит орга
низация массово-политической рабо
ты в отрядах, забота о быте работаю
щих в поле, контроль за качеством 
работ и производительностью труда. 
Совместно с агитаторами политорга
низаторы ежедневно подводят итоги 
соревнования, заполняют доски по
казателей. Лучшему агрегату вруча
ют переходящий флажок. Выпускают 
боевые листки и листки трудовой 
славы.

О ходе полевых работ колхозников 
ежедневно сформируют по местному 
радиовещанию. Раз в пять дней в не
скольких экземплярах выходит бое
вой листов, который вывешивается 
во всех отделениях. Особенно хорошо 
работает политорганизатор борзунов- 
ского комбайнового отряда коммунист 
П. И. Гарагуля. Он помогает комбай
нерам лучше организовать работу,

НА ПРАЗДНОВАНИЕ 
ДНЯ НЕЗАВИСИМОСТИ 
РЕСПУБЛИКИ КОНГО 

(БРАЗЗАВИЛЬ)
9 августа по приглашению руко

водства партии Национальное рево
люционное движение и правительст
ва Республики Конго в Браззавиль 
выехала советская партийно-прави
тельственная делегация во главе с 
членом ЦК КПСС,. первым секрета
рем ЦК Компартии Армении Я. Н. За- 
робяном.

.придирчиво следит за качеством, 
подводит итоги соревнования. До
бросовестно относится к порученно
му делу редактор местного радиове
щания Д. Д. Соболев. Метким словом 
он помогает устранять недостатки, 
подбадривает передовиков, подтяги
вает отстающих. К тем, кто трудит
ся с прохладцей, допускает брак в 
работе, теряет драгоценное зерно, в 
колхозе создана нетерпимая обста
новка. Факты потерь хлеба сразу же 
выносятся на суд общественности. 
Нерадивых осуждают товарищи по 
работе.

Оплата труда комбайнеров постав
лена в зависимость от намолота зер
на и качества уборки. Допустил ком
байнер огрехи, подрезай колоски, не 
отрегулировал молотильный аппарат 
— оплата труда снижается на 30 
процентов.

Организовано общественное пита
ние. На полевых станах и в вагончи
ках имеются библиотечки, радиопри
емники, свежие газеты и журналы. 
Несмотря на неблагоприятное лето, 
валовой сбор зерна будет не меньше' 
прошлогоднего, а рожь уродилась 
даже лучше. Сказались высокое ка
чество сева, сортовые семена и хо
рошее качество уборки урожая. С 
первых дней жатвы колхоз присту
пил к выполнению государственного 
плана хлебозаготовок: на временных 
токах и полях зерно не задерживает
ся, а сразу поступает на механизиро

ванный ток либо отправляется на 
хлебо-приемный пункт.

Мы должны продать государству 
30 тысяч центнеров хлеба. Не позд
нее 25 августа план продажи зерна 
колхоз выполнит полностью. Очевид
но, будет что продать государству и 
сверх плана.

У нас есть возможность уборку 
зерновых провести за 25—26 рабо
чих дней. Порукой этому— организо
ванность, добросовестный труд подав
ляющего большинства колхозников.

В Борзуновском отделении на мо
стике комбайна, который ведет 
М. А. Игнатьев, полощется по ветру 
красный флажок. Этот комбайнер на
молотил уже свыше 1.300 центнеров 
зерна. По второй тысяче центнеров 
намолачивают братья Василий и Ми
хаил Жбановы, П. С. Шинкевич. 
Красный флажок и на комбайне Ни
колая Вдовихина, который намолотил 
1.200 центнеров зерна.

Комбайнеры работают, не считаясь 
со временем. Гул комбайнов не ути
хает и с наступлением темноты. Хле
боробы колхоза полны решимости 
своевременно и высококачественно 
провести уборку урожая, досрочно 
выполнить план продажи хлеба и за
ложить основу урожая будущего го
да.

А . С Е М Е Н О В , 
секретарь парткома колхоза име
ни Кирова Кожевниковского райо

на.

В ЗА К РО М А  
Р О Д И Н Ы

Хлеборобы Первомайского района 
наращивают темпы продажи хлеба 
государству. В закрома Родины ими 
отгружено 2.172 тонны зерна — 
план продажи выполнен на 48,2 
процента.

В соревновании районов области 
по продаже хлеба государству перво- 
майцы держат первенство.

Л . М И Х А Й Л О В А .

ПОД Б УД УЩИЙ  
У Р О Ж А Й -  
РАННЯЯ ЗЯБЬ
Механизаторы Соколовской фермы 

совхоза «Молчановский» ежегодно 
получают высокий урожай зерновых. 
Нынешний засушливый год не стал 
исключением. Хлеба на полях чи
стые, колос крупный и увесистый. 
Урожай будет неплохой.

Секрет успеха соколовцев про
стой — здесь стало правилом пахать 
под будущий урожай раннюю зябь. 
До 30 процентов зяблевого клина ме
ханизаторы поднимут я нынче в ав
густе. На пахоте работает три трак
тора. Трактористы И. Журов, А. Пер- 
ковский, П. Булычев уже вспахали 
более 50 гектаров. Качество пахоты 
хорошее.

Управляющий фермой И. П. Сте- 
панюк использует на пахоте зяби 
тракторы в ночную смену. Днем 
тракторы заняты на стоговании се
на и силосовании, ночью переклю
чаются на вспашку зяби. На ферме 
решено вспахать на зябь 150 гекта
ров клеверщ.

А . И Г Н А Т Ь Е В .

З Е Р Н О  Н А  С Т Е Р Н Е
Правление колхоза «40 лет Октяб

ря» заседало прямо в поле.. Комбай
неры, трактористы и шоферы, члены 
правления собрались, чтобы догово
риться о том, как лучше' организо
вать жатву хлебов. Председатель 
колхоза И. Назаров, агроном А. Лок
тионов говорили об особенностях 
нынешней страды, разъясняли, как 
будет оплачиваться труд комбайнеров, 
призывали механизаторов бороться 
за качество уборки хлебов. Специа
листы дали дельные советы механи
заторам по внедрению прогрессивных 
методов уборки зерновых. Активно 
выступали и механизаторы. Можно 
было бы и похвалить правление ар
тели за организацию такого боевого 
совещания, если бы оно проходило 
по меньшей мере недели две—три 
тому назад. Но тогда члены правле
ния артели не нашли времени побе
седовать с механизаторами. Такую 
беседу руководители хозяйства орга
низовали, когда в поле уже работали 
комбайны. Все машины в : срочном 
порядке были остановлены, механи
заторов собрали в кружок. Два часа 
руководители хозяйства говорили о 
сжатых" сроках уборки, и... два часа 
стояли на приколе комбайны в яс
ный погожий день.

Здесь много говорилось о том, как 
нужно проводить уборку, а вот как 
она в действительности идет — об 
этом упомянули лишь вскользь. А го
ворить надо было именно об этом, 
раз совещание состоялось в такое 
неурочное время. Ведь хозяйство при
ступило к жатве хлебов с большим 
опозданием. В соседних колхозах ме
ханизаторы намолачивали уже по 
пятой сотне центнеров зерна каждый, 
а здесь комбайнеры делали лишь 
пробные заезды. Низкими темпами 
идет жатва и сейчас.

Из десяти комбайнеров только двое 
— тт. Голубев и Слабодян—могут по
хвалиться качеством уборки.

Члены нашей рейдовой бригады 
обошли убранные участки. И всюду

делали заключение — брак. Стерня 
усыпана колосьями, то тут, то там 
попадаются гривки несжатого хлеба. 
Подсчеты показали, что на каждом 
гектаре осталось самое малое по два 
центнера неубранного зерна.

Это не единственный канал потерь. 
Мы вынуждены были ’ остановить 
комбайн Николая Наумова, который 
плохо отрегулировал машину, и в зер
но попадало много сора. Из нижней 
части зернового шнека довольно шу
стрым ручейком текло на стерню дра
гоценное зерно. Комбайнеру приш
лось покраснеть за свою оплошность. 
Ведь не стоило большого труда за
делать дырку хотя бы куском бре
зента. Стыдно было и бригадиру Тро
ицкому, агроному Локтионову. Ведь 
они часто бывают на поле и не мог
ли не заметить потерь. К тому же, 
руководители бригады и колхоза зна
ют, что Наумов работает комбайне
ром первый год и за ним нужен осо
бый контроль. По' этой же причине 
пришлось остановить комбайн П. Зай
цева. Он тоже работал с браком.
‘ А комбайнер Александр . Сентяб- 
рев вел свою машину на большой 
скорости, делал высокий срез, и мно
гие колоски не попадали в молотил
ку.

На бракоделов пришлось составить 
акт. При этом мы рассчитывали, что 
агроном колхоза тов. Локтионов под
держит нас. И ошиблись. Он,'напро
тив, горячо, стал нас убеждать, что 
этого делать не надо, чтобы не пор
тить настроения комбайнерам с пер
вых дней уборки. Но какое настрое
ние имел в виду тов. Локтионов? Ме
ханизаторы работают из рук вбн пло
хо, к тому же некоторые из них са
мовольно не являются • на работу. 
Получается, что тов. Локтионов за
щищает именно такое расхлябанное 
настроение. Сам Локтионов не раз ло
вил за руку бракоделов, но не при
нял решительных мер, не наказал 
виновных. Комбайнеры, чувствуя без
наказанность, по-прежнему не следят 
за качеством уборки.

Собственно говоря, труд комбайне
ров организован так, что почти не
возможно определить, кто же допу
скает потери. Все десять комбайнов 
работают на одном поле, ответствен
ного за качество жатвы нет. Толь
ко после нашего приезда и по нашей 
подсказке здесь комбайновые агрега
ты разбили на два звена, из комбай
неров же назначили старших, ответ
ственных за качество. А разве этого 
нельзя было сделать раньше? •

Поскольку жатва идет медленно, 
то на приемный пункт из этого кол
хоза отправляется мало зерна. По 
продаже хлеба государству колхоз 
«40 лет Октября» сейчас в районе 
на последнем месте.

Здесь не по-хозяйски обращаются 
и с убранным урожаем. Первые ма
шины с зерном отправлялись на за
готовительный пункт без предвари
тельного взвешивания. Плохо постав
лен учет намолота каждым комбай
нером. Механизаторы не знают своей 
дневной выработки.

Зерно, предназначенное для про
дажи государству, идет сразу на хле
боприемный пункт, минуя тока и 
сушилки. Там оно и обрабатывается. 
А что будет с хлебом, который остает
ся на внутрихозяйственные нужды? 
Сушильное хозяйство до сих пор не 
подготовлено, не отремонтированы и 
зерноочистительные машины.

Жатва в хозяйстве началась пло
хо. Но еще есть возможность испра
вить недостатки, если руководители 
хозяйства, и прежде всего агроном 
колхоза тов. Локтионов, будут регу
лярно контролировать ход уборочных 
работ, не давать воли бракоделам.

К. КАТАНАХОВ, председа
тель Асиновского районного 
комитета партгосконтроля;
В. МАЛЯВИН, агроном рай
онного управления сельского 
хозяйства; Н. КОЛЕГОВ,
А. СМАГИН, члены Асинов
ского районного комитета парт
госконтроля.
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В цехе лесопиления 
Асиновского лесопере
валочного и деревооб
рабатывающего комби
ната одн% из первых 
мест в соревновании за
нимает бригада, руко
водимая ударником
коммунистического тру
да Василием Юдаевым. 
Бригада досрочно вы
полнила полугодовое 
задание.

НА СНИМКЕ: бри
гадир рамного потока 
В. А. Юдаев и рамщик 
второго потока В. И. 
Дмитриев.

Фото
Ф. Хитриневича.

Партийная хроника

Строителям—темпы
В Колпаш еве состоялся партий 

но-хозяйственны й а кти в , обсудив
ш ий вопрос об улучш ен ии  ка п и 
тального и ж илищ но-бы тового  

строительства в городе и районе. 
У частни ки  актива  отм етили, что 
строительны е организации  — 
горрем стройуправление, СУ-23, 
стооительно-м онтаж ное управле
ние «Томсксельстроя» слабо
справляю тся с объемом заданны х 
работ. Особенно плохо осваиваю т
ся средства на ж илищ ное  и 
ш кольное строительство. Медлен
но ведутся строительны е работы 
в совхозах.

Собрание актива  приняло по
становление, направленное на ус 
корение темпов строительны х ра
бот, на полное освоение отпущ е н 
ны х средств.

Б. ПОТАПОВ.

КОЛЛЕКТИВ ТРУДИТСЯ, 
КО ЛЛЕКТИВУ РЕШАТЬ

Сельскому спорту-массовость
Бюро Б акчарско го  райком а  КПСС 

рассмотрело вопрос о развитии  
ф и зкул ьтур ы  и спорта в районе. 
Отмеченс, что за последние годы 
сельские спортсм ены  добились 
хо р о ш и х  результатов, участвова
ли во м н огих  состязаниях, завое
вали призовы е ку б ки . Но в разви
тии  ф и зкул ьтур н о го  движ ения еще 
недостает массовости. С этой 
целью  бюро райком а реш ило уве
ли чи ть  сеть спо ртивн ы х  соо руж е
ний . В каж дом  кр уп н о м  населен
ном пун кте  будут созданы стрел
ковы е тир ы , оборудованы стадио
ны . У лучш ится преподавание ф и
зической  кул ь тур ы  в ш колах.

А. ЕРЕМИНА, 
секретарь Б акчарского  р а й ко 
ма КПСС.

По инициативе 
к о м м у н и с т о в

П арторганизация Трубочевского 
отделения колхоза  «Гигант» Ш е- 
га р ско го  района ведет сейчас 
больш ую  работу по заготовке  ко р 
мов и уборке  уро ж ая . К ом м уни
сты  сумели мобилизовать все на
селение на эти  реш аю щ ие уча стки  
страды. На л уга  выш ли даже пре
старелые — Д. М. Зам ятин, С. С. 
Вертикоя, И. Е. Васильев и др. По 
инициативе ком м уни стов  был про
веден двухдневны й воскресник. 
На за гото вку  корм ов ежедневно 
выходило до 170 человек. За это 
время было поставлено в стога 
1.500 тонн сена.

Н. МОРОЗОВ.

На мартовском Пленуме ЦК 
КПСС еще раз подчеркивалась 

необходимость обеспечить строгое 
соблюдение демократических 
принципов управления делами 
артели. Колхоз — общественная, 
кооперативная организация, ко
торая не может нормально жить 
и развиваться, если нарушены ее 
демократические основы. Чем 
больше колхозников участвует в 
управлении делами своей артели, 
тем лучше; решаются коренные 
вопросы артельного хозяйства. 
Коллективное руководство кол
хозом помигает в работе правле
нию артеши, положительно ска
зывается на производстве.

Колхоз «Победа» — одно из 
крупных хозяйств Бакчарского 
района. Более десяти тысяч сель
скохозяйственных угодий, свыше 
двух тысяч голов крупного рога
того скота, около пятидесяти 
тракторов и двадцать четыре ком
байна — таково «производствен
ное лицо» колхоза. В хозяйстве 
шесть бригад, в которых в общей 
сложности работает почти четы
реста трудоспособных колхозни
ков.

Большое количество населен
ных пунктов, разбросанность их, 
естественно, затрудняют работу 

правления. Поэтому в руководстве 
хозяйством большую роль играют 
коллективные органы — советы 
бригад, созданные полтора года 

.тому назад. Избирались они бри
гадными собраниями сроком, на

Н А У К А - П Р О И З В О Д С Т В У

«УКРОЩЕНИЕ» ЯДОХИМИКАТОВ
Увеличение производства минеральных удобрений и химиче

ских средств защиты животащх и растений делает возможным 
использовать большое количество различных химикатов в сель
скохозяйственном производстве. Правильное их применение спо
собствует повышению урожайности пошей и более интенсивному 
развитию общественного животноводства.

Однако есть случаи нарушения правил хранения, транспорти
ровки и использования ядохимикатов в колхозах и совхозах. Это 
приводит иногда к отравлению животных, загрязнению воды, 
кормов и продуктов животноводства.

Коллегия Министерства сельского хозяйства СССР вынесла 
решение, которое предусматривает выделение постоянного со
става работников во всех колхозах и совхозах, занимающихся 
транспортировкой, хранением и применением в производствен
ных условиях ядохимикатов.

При обработке продовольственных и фуражных культур ре
шено заменить препараты ДДТ, адьдрин, гептахморат, арсан т̂ 
кальция, меркуран, гранозин другими высокоэффективными и 
безвредными для животных ядохимикатами. Будет укреплена 
также служба защиты растений в стране, установлен строгий 
контроль за соблюдением всех правил пользования ядохимиката
ми в сельском хозяйстве.

Для сохранения пчел обработка сельскохозяйственных расте
ний в медоносное время их цветения допускаться не будет. С 
настоящего времени устанавливается нейтральная береговая зо
на шириной не менее трехсот метров вблизи водоемов, использу
емых при водоснабжении населения и водопоя животных, а так
же имеющих рыбохозяйственное значение.

На заседании рассмотрен также вопрос об улучшении заго
товок сортовых семян в Госрезервах и создании страховых се
менных фондов. (ТАСС).

ПОПОЛНЕНИЕ В СЕМЕЙСТВЕ 
О З И М О Й  П Ш Е Н И Ц Ы

Семейство озимой пщеницы пополняется в этом году новыми рас
тениями. Впервые в ряде орошаемых районов Туркмении райони
руется «вегетативный гибрид-5». Выведена эта пшеница на Мирба- 
ширской зональной опытной станции Азербайджанского научно-ис
следовательского института земледелия методом гибридизации сорта 
«аг-бугда» и ветвистой пшеницы.

Новичок зарекомендовал себя высокими урожаями. На Геоктепин- 
ском орошаемом сортоучастке в среднем за три года испытаний он 
дал почти по 51 центнеру зерна с гектара, превысив стандарт «тур- 
цикум-57» на 13,6 центнера.

«Вегетативный гибрид-5» относится к группе среднеспелых сор
тов. Вегетационный период у него 219—236 дней, Растения засухо
устойчивы, устойчивы к полеганию и осыпанию, к поражению го
ловней и бурой ржавчиной. Б сравнении с «турцикум-57» новый 
сорт имеет лучшую стекловидность зерна, более высокое содержание 
протеина. Хлебопекарные качества муки из зерна гибрида отличные.

Впервые районируется в Горьковской области и Марийской АССР 
озимая пшеница «горьковская-52», Получена она на Горьковской 
областной опытной станции путем скрещивания «горьковчанин» и 
ржано-пщеничного гибрида. По урожайности новая пшеница пре
восходит известный здееь сорт «ульяновка»,, Она отличается высо
кой зимостойкостью, устойчивостью к полеганию и осыпанию.

Во всесоюзном научно-исследовательском селекционно-генетиче
ском институте выведена пшеница «одесская-26», В этом году она 
впервые районируется в Одесской области. Сорт высокоурожайный, 
За годы испытания на пяти сортоучастках области при высеве по 
занятому пару «одесекая-26» дала 18,7— 39,2 центнера зерна с 
гектара — на 1„3—8,5 центнера больше известных сортов «безо
стая-!» и «одесская-16», Хлебопекарные качества муки из зерна 
нового сорта расцениваются как хорошие и отличные.

- .  0. У Х А Н О В А , 
старший агроном Государственной комиссии по сортоиспытанию 
сельскохозяйственных культур,

два года. В составе каждого от 
семи до одиннадцати лучших кол
хозников, специалистов, мастеров 
производства. Председателями со
ветов, как правило, избраны бри
гадиры.

Основная задача совета —
. обеспечить выполнение планов и 

обязательств, принятых бригадой, 
способствовать внедрению и рас
пространению передового опыта.

Совет выносит благодарность 
передовикам бригады и ходатай
ствует перед правлением артели о 
занесении их на Доску почета, 
вступает в ходатайство о преми
ровании отличившихся колхозни
ков (кроме специалистов и руко
водящего состава бригады). Ему 
также предоставлено право на
кладывать взыскания на неради
вых колхозников, выносить реше
ния о возмещении причиненного 
ущерба колхозу. Такого рода ре
шения затем утверждаются на За
седании правления. О своей дея
тельности советы отчитываются 
на бригадных собраниях.

Прежде правление артели за
хлестывал поток различного рода 
заявлений, докладных, актов* 
Многие 'из них нужно было без 
промедления рассматривать, но 
сделать ото было невозможно, так 
как правление собирается два ра
за, а то и раз в месяц. Теперь 
правление разгружено и можно 
больше внимания уделять капи
тальным вопросам колхозной жиз
ни. Вместе тем» обсуждение за
явлений и докладных непосред- ’ 
ственно в бригадах позволяет вы
носить более правильные реше
ния. Но самое положительное то, 
что теперь в управление колхозом 
вовлекается гораздо больше кол
хозников, чем прежде.

Хорошо работает совет шестой 
кедровской бригады, возглавляе
мый Поликарпом Карповичем Бо- 
лобановым. В нынешнем году 
члены совета здесь собирались 
одиннадцать раз. Обсуждались 
ход ремонта техники, выполнение 
плана производства и продажи 
продуктов сельского хозяйства, 
работа детеких яслей. Ежемесяч
но заслушивается отчет о состоя
нии животноводства и рассматри
ваются акты на падеж скота. В 
прошлом году было несколько 
случаев гибели скота из-за бес
хозяйственности. В совете брига
ды по этому поводу состоялся 
серьезный разговор, и виновные 
были наказаны. Нынче падежа 
скота нет, за исключением двух 
голов, павших по болезни.

Много делается советом для 
укрепления трудовой дисципли
ны. В свое время Виктор Шин- 
каренко, Геннадий Николаев и 
Виктор Раззоренный совершали 
прогулы, хулиганили. Несколько 
раз этих колхозников ««вытаскива

ли» на заседание совета. Уговари
вали, стыдили, наказывали. Посте
пенно два Виктора и Геннадий ста
ли иными. Теперь на работе и в 
быту их поведение не вызывает на
реканий. Такие случаи не единич
ны. В бригаде, где прежде тру
довая дисциплина была не на 
высоте, прогулы стали ЧП. За
метно улучшились производствен
ные показатели. Досрочно выпол
нен план первого полугодия по 
производству молока и мяса, за
благовременно подготовлены к зи
мовке скотные дворы. Здесь луч
ше, чем где бы то ни было, идет 
заготовка кормов, последователь
но снижается себестоимость про
дукции.

Неплохо организовал свою дея
тельность совет первой бригады, 
возглавляемый И, Е. Плотнико
вым. Здееь также регулярно про
водятся заседания, коллективно 
обсуждаются все насущные во
просы, связанные с лсизнью кол
лектива, В работе совет опирается 
на актив, на ударников коммуни
стического труда. И здесь дея
тельность этого коллективного ор
гана оказывает положительное 
влияние на производство.

Улучшилась за последнее вре
мя деятельность советов во вто
рой и четвертой бригадах. Не 
преувеличивая, можно сказать, 

что советы бригад в нашем.^кол
хозе стали неотъемлемой частью 
всей системы руководства хо
зяйством.

Вместе с тем правление артели 
не допускает подмены бригадных 
собраний, которым советы подот
четны. :В противном случае были 
бы нарушены нормы колхозной де
мократии. Производственное зада
ние, рабочие планы и другие важ
нейшие вопросы обсуждаются 
всем коллективом бригады. Снача
ла мы в этом допускали ошибку, 
но колхозники поправили нас.

Было бы неправильным ска
зать, что в деятельности советов 
бригад все гладко. Недостатки, 
безусловно, есть, и о них не на
до умалчивать. Нерегулярная от
четность перед колхозниками, не- 
плановость в работе, члены сове
та не закреплены за определен
ными участками производства —- 
все это минусы нашей общей ра
боты.

Но в колхозе считают, что со
веты бригад — это одна из форм 
внутриколхозной демократии, под
сказанная самой жизнью. Очень 
нужно, чтобы в готовящемся сей
час проекте Устава рльхозарте
ли было узаконено создание та
ких советов в каждом колхозе, 
определены их права и обязан
ности.

Ф. слинкин,
секретарь парткома колхоза 
«Прогресс» Бакчарского 
района.

ЦЕЛ Ь-В Ы С О К А Я 
РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ
Универсально-кабельный цех — 

один из лучших коллективов на на
шем заводе. Часто здесь вспыхивает 
красная звезда — свидетельство то
го, что цех стал победителем со
ревнования за истекшие сутки сре
ди других цехов предприятия. А если 
звезда не зажглась, специальный 
стенд оперативно объяснит причины 
этого: допущены нерациональные
затраты средств, перерасходованы 
материалы. Сразу принимаются ме
ры по ликвидации недостатков.

Вот такой ежедневный учет ос
новных технико-экономических по
казателей, итогов социалистического 
соревнования стал отправным пунк
там большого похода за повышение 
рентабельности продукции на «Том- 
кабеле»,

Хотя общая картина хозяйствова
ния была хорошей (завод давал в год 
более пяти миллионов рублей при
были), имелись еще. большие резер
вы. Двадцать пять процентов изде
лий приносили годовых — и -  
убытков на 537 тысяч 
рублей. Вот здесь была 
перспектива для поисков 
новых резервов.

Нельзя сказать, что проблема рен
табельности раньше не решалась на 
заводе. За годы семилетки прибыль 
от выпуска продукции возросла в 
5,3 раза. Внедрение передовых ор
ганизационно-технических меро
приятий дало экономический эф
фект более 2,5 миллиона рублей. 
Это явилось результатом массовой 
экономической учебы в коллективе. 
Большое значение имеет размах со
циалистического соревнования, успе
хи движения за коммунистический 
труд, которым охвачено 88 процен
тов работающих на заводе.

Вместе с тем в последние годы в 
работу по изысканию внутренних 
резервов производства включились 
экономисты-общественники, стал 
внедряться хозяйственный расчет.

В сентябре прошлого года была

Сдана в эксплуатацию сконструиро
ванная и изготовленная нашим заво
дом установка для многослойного 
наложения. резиновых оболочек. 
Внедрена механизированная линия 
загрузки полуфабрикатов на испыта
тельной станции, одновременно по
луавтоматически замеряется сопро
тивление изоляции. В цехах появи
лись разработанные в коллективе 
экономичные и надежные конструк
ции для 120 исполнений кабельных 
изделий.

Все перечисленные изменения 
позволили уже сдать в народный 
бюджет дополнительно около ста 
тысяч рублей прибыли в этом году.

В творческих поисках коллектива 
особое место занимают рационализа
торы завода. Свой семилетний план 
они завершили за пять лет, и сейчас 
не ослабевают их поиски. Опрессов- 
щик П. Ф. Макаров, слесарь Н. Ш. 
Сабиров и технолог А, М. Лосюк 
только за полугодие от внедрения

ощутим: снизились расходы на осу
ществление ремонтных и погрузоч
но-разгрузочных работ, ликвидиро
ваны перерасходы электроэнергии и 
топлива.

Большая роль в налаживании ра
ционального хозяйствования принад
лежит общественникам бюро эконо
мического анализа. В цехе № 16 
систематически был перерасход ма
териалов, убыток от этого составлял 
15 тысяч рублей в год. Вопросами 
ликвидации этих перерасходов за
нялись общественники. И вот со вто
рого квартала текущего года было 
ликвидировано полностью ненор
мальное положение.

По предложению членов общест
венного бюро экономического анали
за цеха iNs 11 В. М. Попова и Р. М. 
Фукс стали использовать отходы для 
изготовления качественных резино
вых смесей. Это сохраняет 60 тысяч 
рублей в год.

Трудно назвать область экономи- 
■!.. - ческой работы на заво
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автотранспорта,

года
внедрена система ежедневного учета 
основных технико-экономических 
показателей, облегчившая управле
ние производством. Эффективность 
нового видна хотя бы из того, что 
использование оборудования увели
чилось с 89 процентов в прошлом 
году до 93 процентов нынче. А это 
послужило основой для роста выпу
ска продукции с одного рубля основ
ных средств на 8̂ 8 процента.

Ведущее место в программе ра
бот по повышению рентабельности 
изделий принадлежит техниче
скому прогрессу. В последнее время 
внедрена технология обработки побе
дитового инструмента е применением 
порошков из синтетических алмазов.

разработанных ими новшеств сэко
номили предприятию 36 тысяч руб
лей. А всего в этом году вклад ра
ционализаторов завода в «копилку 
бережливости» составил 158 тысяч 
рублей.

Передовой опыт получил на «Том- 
кабеле» постоянную прописку. Ра
ботают по системе бездефектной сда
чи продукции многие - участки це
хов основных и вспомогательных, 
еженедельно проводятся дни каче
ства.

Все это помогло нам не только 
повысить эксплуатационные харак
теристики нашей продукции, но и 
добиться немалого эффекта у себя на 
заводе за счет сокращения расходов 
на доработку и исправление брака. В 
текущем году возврат продукции пос
ле электрических испытаний сокра
тился по сравнению с прошлым го
дом на 28,5 процента, Завод не име
ет нынче ни одной рекламации на 
качество продукции, тогда как в 
первом квартале прошлого года их 
было восемь.

Расширение и углубление хозяй
ственного расчета — один из разде
лов заводского плана повышения 
рентабельности продукции, Внедря
ются элементы хозяйственного рас
чета в некоторых отделениях основ
ных цехов. Переведена на этот ме
тод экономика паросилового, элек- 
троремонтного, ремонтно-механиче
ского, ремонтно-строительного и 
транспортного цехов.

Опыт еще мал, однако результат

зования
сокращение простоев железнодорож
ных вагонов под погрузкой и вы
грузкой, контроль за расходованием 
фонда заработной платы и многое 
другое.

Коллективные усилия тружеников 
завода дали уже результаты. Стали 
рентабельными выпуск осветитель
ных шнуров марки АПН, контроль
ных кабелей в свинцовой оболочке, 
силовых кабелей в полихлорви- 
ниловой оболочке, установочных 
проводов е алюминиевыми жилами.

За счет сокращения затрат на 
каждый рубль изготовленной товар
ной продукции сэкономлено за полу* 
годие 173 тысячи рублей.

Заводскому коллективу предсто
ит еще повысить рентабельность 
и сделать безубыточными голые 
провода и установочные с алюминие
вой токоведущей жилой марки АПРВ, 
монтажные провода в резиновой И 
полихл-орвиниловой изоляции, лаки 
пропиточные и эмальлаки.

Решение этой задачи возможно за 
счет дальнейшего использования еще 
имеющихся немалых резервов повы
шения качества, производительно
сти труда, снижения расходов ма
териалов, топлива и электроэнергии, 
замены устаревшего оборудования, 
совершенствования технологии.

Поход за рентабельность, начатый 
на «Томкабеле», мобилизовал на по
иски резервов весь коллектив заво-

3. Н Е Л Е Н С О Н , 
начальник планово-экономиче

ского отдела завода «Томкабель»,
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С каждым годом растет техническое ос
нащение школ, в практике преподавания 
и обучения все шире используются техни
ческие средства.

Московский завод «Физэлектроприбор» 
— основной поставщик приборов для 
школьных кабинетов физики, электротех
ники и химии.

Завод выпускает осциллографы, генера
торы звуковых колебаний, модернизиро
ванные универсальные измерительные 
приборы, вольтметры, гальванометры. Эти 
приборы поступают не только в советские 
школы. Свою продукцию московское пред
приятие экспортирует в 2 0  стран мира.

НА СНИМКЕ: Валерий Вихров (слева) 
и Борис Петров собирают школьные магни
тофоны, предназначенные для звукового 
синхронного сопровождения учебных диа
фильмов.

(фотохроника ТАСС).

A  H A J C  В Ы  Г О Т О В И Т Е С Ь  к  з и м е ? ;

Излишний оптим изм
Начальник Средне-Тьщского ле

сопункта тов. Скирневский недо
уменно пожал плечами:

— Вас интересует, как лесо
пункт готовится к работе в зимних 
условиях? Отвечу — мы хоть завт
ра готовы начать работать по-зим
нему,

Самоуверенный тон, с каким бы
ли сказаны эти слова, насторожил 
членов рейдовой бригады. Мы ре
шили проверить, прав ли руководи
тель лесопункта.

Территория технической службы. 
Здесь разместились механические 
мастерские, склады, гаражи. От ко
тельной до мастерских тянется вы
рытая весной траншея. Давно нуж
но укладывать трубы для водяного 
отопления, но их нет, и ' когда бу
дут —■ неизвестно. Траншея полу
засыпана.

В сварочном отделении механи
ческого цеха печь во многих ме
стах потрескалась так, что тоцить ее 
нельзя. Нет плиты для сушки элек
тродов Сварочные работы зимой 
проводятся под открытым небом, на

ветру и морозе, а ведь давно можно 
к зданию пристроить крытый навес, 
под которым удобно будет рабо
чим, Неисправна печь в кузнице. 
Потолок у трубы протекает, кирпич 
размок и крошится.

Не готовятся к зиме гаражи, В 
обоих гаражах протекают крыши. 
Стройучасток не торопится их пере
крывать.

В зимний период основные работы 
будут проводиться в лесных масси
вах Пульсец. Лесозаготовителям 
предстоит к началу зимы провести 
здесь большой объем подготовитель
ных работ, Но ничего пока не де
лается. Гаражи для зимней стоянки 
тракторов не строятся, настил ела
ни по трудно проходимой части бо
лота не ведется, сухостойные де
ревья в лесосеках не убираются, 
хотя эта работа должна быть прове
дена на площади, превышающей 
700 гектаров. К началу зимнего 
периода лесорубам предстоит по
строить в делянах 80 километров 
веток и усов. Но ни одного километ

ра не проложено. Не готовятся по
грузочные площадки в лесосеках, а
под них надо расчистить пятьдесят 
гектаров.

Проведение всех этих работ адми
нистрация лесопункта откладывает 
на осень и начало зимы.

— Нет дороги на Пульсец, вот и 
приходится ждать, — заявляет на
чальник лесопункта Скирневский. 
Это просто отговорка. Длительное 
время стояла сушь, даже там, где 
раньше было непроходимое болото, 
сейчас оказалось сухое место. Вы
сохла дорога на Пульсец. Можно бы
ло людей, инструменты, продукты 
забросить и вертолетом, Словом, бы
ло бы желание, давно уже приступи
ли бы к подготовительным работам. 
Сейчас пошли, дожди, дорога раскис
ла, придется ждать зимы.

Если в зимние лесосеки нет дорог 
ги, то что же мешает руководителям 
лесопункта готовить к зиме нижние 
склады? Новые разделочные эстака
ды и площадки для укладки древеси
ны не готовятся. Все надежды на

чальник лесопункта 
Скирневский и технорук 
Протазов возлагают на 
старые эстакады, на ко« 
торых зимой разделыва
лась древесина. Мастер 

нижнего склада тов. Дьяченко- пря
мо заявляет:

— Зачем нам новые строить эста
кады, старыми обойдемся.

Нет, не обойтись старыми. Тем бо
лее, и они не приводятся в порядок. 
Сгнившие покаты не заменяются но
выми. Не очищаются площадки от 
старых сучьев. К первому октября на 
нижнем складе должны быть установ
лены восемь кабель-кранов конструк
ции инженера леспромхоза В. II. 
Шевкунова. С их помощью полностью 
будет механизирована такая трудоем
кая работа, как штабелевка древеси
ны. Пробная установка выдержала 
испытание и дала хорошие результа
ты. Намечалось начать установку ка
бель-кранов в апреле, но ничего, не 
делается и сейчас.

Плохо на лесопункте готовится к 
зиме̂  жилье рабочих. Большинство 
печей требует дере'кладки, работу 
ведутся медленно, не хватает кирпи
ча. Администрация рассчитывала на 
привозной кирпич, но его не дали. 
Можно было давно организовать вы
работку кирпича на месте. Кстати,

райисполком и решение такое прини
мал. Только решение есть, а кирпича 
нет.

Какой бы участок хозяйства не 
проверяла рейдовая бригада — вез
де не начинали готовиться к зимне
му сезону, Просто непонятно, чем 
вызван такой оптимизм тов, Скир- 
невского. Не теряя напрасно ни од
ного дня,. необходимо принимать ме
ры к ускорению подготовительных 
работ, нельзя себя успокаивать теп
лой погодой,

На Средне-Тымский пункт прихо
дится почти половина годового пла
на Каргасокского леспромхоза. С на
чала года лесопункт задолжал свы
ше 5 тысяч кубометров леса. Если 
своевременно не подготовить к зиме 
верхние и нижние склады, дороги, 
гаражи, обогревательные будки, ’сто
ловые, жилье, то отставание лесо
пункта может отбросить назад пере
довой в области леспромхоз,

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»:

В , П И С А Р Е В , председатель 
Средне-Тымекого сельсовета 
Каргасенсного района; М. Ш И 

Б А Е В , инженер Каргасокского 
леспромхоза; А- Ф А Б Е Р , мастер 
верхнего склада Средне-Тымско
го лесопункта; Т . К У Р И Л 0 - 
В И Ч , наш соб. норр. — —  j

Л

в я .
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1 К Р А С Н О Е  З Н А М Я !

З а  н е с о о т в е т с т в и е  и д е а л у . . .
Позиции определились сразу же и 

резко. Главным оппонентом был Мо
исей Михайлович Сирота, директор 
Томского химфармзавода. Василий 
Ильич Чупин, главный механик, за
меститель секретаря партбюро пред
приятия, безоговорочно встал на за
щиту директора. Он вообще недоуме
вал. Написала администрация харак
теристику работнице — какие могут 
быть обсуждения? Нравится — бери, 
не нравится — оставь. С коллекти
вом не посоветовались, готовя ха
рактеристику? Ну, знаете ли, не 
устраивать же голосование. Слиш
ком много чести.

Василий Ильич сел поодаль у ок
на. Летнее солнце стремилось расто
пить асфальт во дворе. Зной спу
скался с неба, поднимался от раска
ленной земли, отражался от стен зда
ний. Жарко. Душно. Утомительный 
разговор.

— Имеет ли какие-нибудь права 
директор предприятия, отменено у 
нас единоначалие или не отменено?
‘— Моисей Михайлович решил не 
придерживать козырных карт, он 
немедленно развивает атаку дальше.
< — Смотрите, чья подпись стоит 

первой.
Моисей Михайлович подчеркивает 

указательным пальцем отпечатанную 
строчку «директор завода (М. Сиро
та)». Остальные, сжатые в кулак 
пальцы, прикрывают листок бумаги 
и последующие подписи. Первая

подпись и решающее мнение:
— Из Андрюшкевич не получится 

инженера, не доросла она до коман
дира производства.

Две характеристики
Раиса обдумывала долго. Иринке 

уже три года, ходит в садик. Муж 
на четвертом курсе вечернего инсти
тута. Можно а ей начинать учиться. 
Среднее образование есть, пора и об 
институте думать. Начала готовить
ся. Пришла пара собирать докумен
ты, писать заявление. Написала... не 
в приемную комиссию института, а 
в редакцию областной газеты.

«...Директора у нас на предприя
тии все боятся. Он, как бог, на заво
де. «Как я считаю нужным, так и 
будет, моя подпись везде первая»,— 
всегда повторяет он. И вот, согласно 
его указаниям, мне написали харак
теристику для поступления в инсти
тут. С такой характеристикой нече
го и думать о поступлении. Очень 
обидно. Пять лет я проработала на 
заводе, не имела ни одного случая 
брака, выговора или просто замеча
ния. Выполняла нормы на 140—150 
процентов •— и вдруг — не нашлось 
ни одного доброго слова для меня».

Беседую с мастерами на участке, 
с секретарем комсомольской органи
зации завода Зоей Березкиной, зачи
тываю письмо в смене, рабочим двум 
бригад. Почти 50 человек вниматель-

В наши дни сельская интеллигенция становится все более актив
ным проводником идей и политики партии на селе, первым помощ
ником партийных организаций в деле коммунистического воспитания 
трудящихся. В районах области трудятся многочисленные отряды 
учителей, медицинских работников, служащих. Из них членами об
щества «Знание» являются 5.390 человек. Это наиболее передовая 
часть интеллигенции.

О том, насколько она близка к простым людям, как высоко в ней 
желание идти в массы с добрым словом, свидетельствует тот факт 
что в первом полугодии текущего года членами общества на селе 
проведено более 18 тысяч лекций, намного больше, чем в первом 
полугодии 1964 года. '

Большим уважением среди населения пользуется, например, учи- 
тельница Абрамкинской восьмилетней школы Колпашевского района 
А. И. Ефимова. В клубе, в школе, на фермах А. П. Ефимова прочи
тала лекции о коммунистическом отношении к труду, о воспитании 
нового человека строителя коммунизма и по другим вопросам.

В горячие дни уборки урожая и заготовки кормов она проводит 
беседы^среди рабочих совхозной фермы о международных событиях, 
о новейших достижениях в науке и технике. По чаще всего — о че
сти хлебороба, о бережном отношении к технике, об использовании 
достижении передовиков и новаторов производства в своем труде.

Вместе с заведующей клубом Валентиной Филимоновной Масаль
ской Анна Павловна создала агитбрцраду, в которую, кроме ее орга
низаторов, вошли учитель Ф. С. Ложников, тракторист А. Трясин, 
техничка школы М. Ераснослабодцева и ученица-старшеклассница 
л, Андрмяс. С концертами художественной самодеятельности агит
бригада побывала в трех населенных пунктах.

Теперь в каждом крупном селе созданы первичные организации 
общества «Знание». В районах области их насчитывается более 400. 
° то„ коллективные боевые помощники партийных организаций в 
идейном воспитании масс. Например, в селе Старо-Короткине в 
первичной организации общества «Знание» — 15 человек. 
У каждого из них на счету десятки выступлений перед рабочими 
совхоза по самым разнообразным вопросам: о международном поло
жении, о решениях мартовского Пленума ЦК КПСС, о происхожде
нии и сущности религиозных праздников и обрядов, о предупреж
дении заболеваний в летнее время и многие другие. Особо следует 
отметить завуча средней школы Г. В. Еомогорцева. Его лекции о 
внутреннем и международном положении Советского Союза слушают 
с большим вниманием рабочие на всех производственных участках.

Работу этой первичной организации возглавляет на протяжении 
ряда лет старейшая учительница Л. В. Еомогорцева. Она умело орга

низует пропаганду знаний среди населения. План чтения лекций 
составляется заранее и с таким расчетом, чтобы в каждом селении и 
производственном коллективе проводилось не менее 1—2 лекций 
или бесед в месяц.

Но не везде интеллигенция ведет большую общественную работу. 
По долгу службы мне часто приходится бывать в районах. Иной раз 
слышишь такие жалобы: «У нас учителя плохо участвуют в лекци
онной пропаганде», «У нас медики не хотят читать лекции для кол
хозников», «Не выступают с лекциями специалисты сельского хо
зяйства». А когда все детали проанализируешь, то приходишь к вы
воду, что дело здесь не в том, что кто-то не хочет выступать с лек
цией. Вся беда заключается в плохой работе первичных партийных 
организаций, которые недостаточно сплачивают интеллигенцию, не 
зажигают в ней интереса к тем делам, которыми заняты сейчас тру
женики села.

После мартовского Пленума ЦК КПСС многие сельские первичные 
партийные организации стали больше уделять внимания повыше
нию роли учителей, медиков, служащих.

*— Мы стремимся к тому, чтобы вся наша интеллигенция кроме 
основной работы обязательно участвовала в воспитании рабочих 
совхоза, —- рассказывает заведующая кабинетом политического 
просвещения совхоза «Чажемтовский» Ф. К. Щепеткина.

Здесь каждый учитель, медицинский работник, специалист сель
ского хозяйства получил определенное общественное или партийное 
поручение. Они стали лекторами, пропагандистами, агитаторами. 
Сейчас в совхозе работают 87 агитаторов, 16 пропагандистов и бо
лее 50 лекторов. Идейные бойцы партии постоянно находятся в кур
се событий в стране и за рубежом, в курсе всех дел родного совхоза.

Для агитаторов, лекторов и пропагандистов в кабинете политиче
ского просвещения, действующем в совхозе вот уже три года, имеет
ся богатая литература, методические и наглядные пособия, составля
ются специальные справки об экономическом развитии совхоза, вы
полнении им планов и обязательств. Идеологическая работа тща
тельно планируется и обсуждается на партийных собраниях и засе
даниях партбюро.

Поэтому интеллигенция совхоза стала более активным помощни
ком партийной организации в идеологической работе с людьми.

За последние шесть месяцев рабочим прочитано более 300 лек
ций. С лекциями выступают учителя, партийные работники, спе
циалисты сельского хозяйства. Особенно активны зоотехник совхоза 
А. М. Дроздова и главный плановик Е. А. Габреинг.

Но не только лекции и беседы проводятся в этом совхозе. Учи
тельница тов, Никулынина ведет индивидуальную работу с верую
щими, библиотекарь тов. Иванов организовал на всех производствен
ных участках передвижные библиотеки. Он частый гость в бригадах 
и на фермах. Заведующая библиотекой Е. А, Бондаренко редакти
рует «Совхозные новости», которые передаются по радиовещанию. 
В совхозе созданы четыре бригады художественной самодеятельно
сти, выпускаются стенгазеты и «молнии», оформлена наглядная аги
тация.

Сейчас, в период уборочной страды, острие всей массово-полити
ческой и культурной работы здесь направлено на то, чтобы вовре
мя, без потерь убрать урожай, создать прочную кордовую базу для 
животноводства, повысить заинтересованность каждого труженика 
села в укреплении общественного хозяйства.

Я . Ш Е С Т О П А Л О В , 
референт областной организации общества «З н а н и е »,

но слушают его.,, и удивляются. Нет, 
они знают Раису совсем иной, чем 
«представили» ее в характеристике 
(цитируем дословно):

«Тов. Андрюшкевич Раиса Пав
ловна работает на Томском химфарм- 
заводе с июля 1960 года; по ноябрь 
1962 года работала аппаратчиком в 
химическом цехе, затем была пере
ведена на, второй участок фасовщи
цей, где и работает по настоящее 
время. Тор. Андрюшкевич была 
бригадиром, с обязанностями справ
лялась удовлетворительно. В цехе и 
на заводе никаких общественных на
грузок — поручений не несла. Той 
варищ невыдержанный. В кружке 
политического самообразования за
нималась нс систематически. Ха
рактеристика дана для предъявле
ния в вуз».

А вот так отзываются о Раисе те, 
кто работает с ней рядом не первый 
год.

Августа Горбунова (больше 1 0  лет 
работает на химфарызаводе). Что ве
рить этой характеристике, В ней же 
ни слова правды. Хорошая девушка, 
работящая, тихая. Залюбуешься, как 
она работает. И общественница не
плохая, Е колхоз людей посылают— 
всегда поедет. Вот в прошлом году 
поехала, хотя по графику должна бы
ла в отпуск идти. Обидели ни за что 
человека.

Антонина Шабалина (председатель 
цехкома, на участке больше 10 лет). 
Дали плохую характеристику пото
му, что Раиса подписала коллек
тивное заявление в заводской ко 
митет. А на завкоме Борис Никифо
рович (начальник участка) прямо 
сказал, что среди подписавших есть 
желающие поступить в институт. 
Придут они к нам за характеристи
ками, мы им напишем! Вот и нашг 
сали. Раиса и в школе коммунисти
ческого труда занималась, и в худо
жественной самодеятельности участ
вовала.

Раиса Сыропятова (работница цеха, 
депутат областного Совета). Почему 
у нас все директор сам делает? Ха
рактеристики на фасовщиц и те опре
деляет. Кому лучше знать, нам, ра
ботающим вместе,“или ему? И Раиса 
—не исключение. С Людой Василь-- 
евой еще хуже получилось.

Б . Н . Ядров, начальник участка:

О производственных успехах Андрю
шкевич просто забыли написать. Но 
в кружке она не занималась. На
грубила директору и мне.

Реплина: Хорошее забыли, а пло
хое все наперед выставили.

Люда Васильева. Я тоже посту
паю в институт. Начальник участка 
написал мне характеристику. Вдруг 
вызывают к директору. Перед ним 
моя характеристика. Устроил он мне 
экзамен по политической подготовке. 
Сперва спросил, что такое комму
низм, а кончил вопросом: почему я 
не выступала с инициативой повы
сить мне нормы на 10 процентов. Я 
растерялась, может, говорила не по- 
книжному. Он разорвал мою характе
ристику и бросил обрывки в урну. 
Потом мне начальник отдела кадров 
другую написала, да такую, что в 
приемной комиссии все надо мной 
смеялись.

Наверное, достаточно, добавлю 
только несколько выписок из тру
довой книжки Андрюшкевич: «Вы
дана денежная премия», «Объявле
на благодарность», «Награждена По
четной грамотой к 47-й годовщине 
Октября». И совсем недавняя запись. 
Сделана он? в мае этого года: «Выда
на денежная премия за отличную ра
боту».

Ох, как мне трудно было разго
варивать спокойно со своим сверст
ником, недавним выпускником ин
ститута, начальником участка Бори
сом Никифоровичем Ядровым. Есть 
французская пословица: понять — 
значит простить. И если его необъ
ективность понять было почти невоз
можно, то простить ее ни в коем 
случае нельзя. Маленький штришок, 
чтобы все было ясно.

— Валерия Ефимовна, — обра
тился он во время нашей беседы к 
контролеру ОТК Мозголиной. — Что 
вы можете сказать плохого об Ан
дрюшкевич?

После этого я не удивлялся, что 
он писал характеристику, не загля
нув в трудовую книжку.

— Все равно она малоактивная. 
Сперва Симагина вела занятия в 
школе коммунистического труда, по
том я. Ее ни на одном занятии не 
было.

— Вы не спрашивали, почему она 
не посещала?

— Нет.
Честное слово, жаль, что он не 

сделал этого. Узнал бы, что Раиса за
нимается не в его кружке, а в круж
ке мастера Гавриловой. Может быть, 
стало бы стыдно: пропагандисту не 
знать овоих кружковцев —■ куда 
это годится?

Как подобрать ключ к поступкам 
молодого инженера и . руководителя? 
Мстил за подпись в коллективном 
письме? Не только, Вспомните, за 
несколько дней, до этого директор 
разорвал написанную им характери
стику Васильевой, разорвал только 
что: начинающий, складываться авто
ритет начальника участка (он всего 
полгода начальник второго участка). 
Отношьвие директора к Андрюшке
вич тоже было определенным. Ис
ходя из него, Ядров и вывел линию 
собственного поведения. Кому за
хочется повторно получать оплеуху? 
Да и молодой руководитель растет, 
формируется не сам по себе. Он «де
лает себя» е других, более опытных.

Два отношения
Когда в смене обсуждали письмо 

Раисы, я старался наблюдать, за 
нею. Для нее обсуждение явилось 
неожиданностью. Белизна халата 
подчеркивала ее растерянность, сму
щение. Эти чувства легко было про
читать на ее лице. Но не было на 
нем злорадства, тщеславной само
удовлетворенности. Только при сло
вах Ядрова о ее грубости и пренебре
жении к общественным обязанно
стям она привстала, собираясь воз
разить, но сдержалась.

Позже я спросил ее: «Вы что-то 
хотели сказать?»

— Просто вспомнила недавний 
случай. Был конец месяца. План на 
участке «горел». «Девочки, остань
тесь после работы часа на два—на 
три, — уговаривал нас Борис Ники
форович. — Дело чести коллектива 
с заданием справиться», И ко мне по
дошел; останьтесь. Сбегала я за 
Иринкой р садик и вернулась в цех. 
Знаете, как работали! Борис Ники
форович сам картошку сварил, при
несли огурцов, селедки, чтобы не те
рять много времени на еду. Но вы
полнили план, и Бориса Никифорови

ча не узнать. Почему к нам хорошо 
относятся только, когда процентов 
не хватает? Стоит же возразить в 
чем-нибудь — ругань, оскорбления. 
Вон что получилось из нашего кол
лективного заявления в 1 завком.

Получилось, действительно, не 
хорошо. Надо было объяснить спо
койно; обстоятельно, в чем правы и 
не правы авторы. Упрейать же в по
литической безграмотности, обвинять 
«вдруг письмо попадет в чужие 
руки» — неумно и попахивает де
магогией. Весь разбор коллективного 
письма шел именно в духе обви
нения. Кто дал на это право, как мог
ла вообще прийти в голову мания 
подозрительности, оскорбляющая 
весь коллектив? Как опытный ди
ректор, руководитель с большим 
стажем мог не понять этого?

Ясно одно. Если бы с, уважением 
относились (а иначе нельзя) к кол
лективу, к человеческому достоин
ству каждого из его членов в от
дельности, подобное не могло про
изойти. Но на химфармзаводе само 
понятие «коллектив» понимают по- 
своему, к нему подходят под двой
ным углом. Первое: группа людей, 
обеспечивающая план, и тут можно 
пойти на то, чтобы собственноручно 
варить картошку. Второе: группа
не сознательных, малоактивных лю
дей, обеспокоенных только копейкой 
— и здесь необходимо их «выправ
лять» до сознательных. «Выправ
лять» разными средствами -г  от 
экзамена по политической грамотно
сти в кабинете директора до хожде
ния на лекции и собрания по подпи
ске. Вот именно по подписке.

— У нас иначе не идут, — объ
ясняет старший мастер П. И. Федо
рова. — Поэтому мы в списке даем 
расписывайся: сегодня вы будете 
на мероприятии представлять уча
сток. В следующий раз — другие.

Хорошо, что к помощи милиции 
или дружинников не обращаются.

Как и следовало ожидать, от та
ких мер растет не сознательность, а 
количество обид и обиженных. Тре
щинка, появившаяся в отношениях 
администрации и коллектива, все 
разрастается, И это почувствовали 
все, вплоть до директора.

— Вполне понятно, что в смене 
вступились за Андрюшкевич, —

невозмутимо оценивает тов. Сирота, 
происшедшее. — Раз она не сигласна 
с администрацией — значит, все за 
нее. Они в обиду друг друга не да
дут.

Каким' же видится директору 
облик сознательного рабочего?

— Если бы Андрюшкевич проя
вила инициативу. Пришла бы и ска
зала: повысьте мне норма выработ
ки на 10 процентов. Вот бы и по
казала всю активность. Но ведь не 
пришла?

Не прцшла она к вам с такой иде
ей, Моисей Михайлович, А кто при
шел? С кем из рабочих вообще про
бовали говорить на эту тему? Пи с 
кем.

— -Обязательно за руку тащить 
нужно, сами решиться не могут,— 
не- соглашается Чупин. — Газеты 
читают, там все написано.

К сожалению, 1азеты не всегда 
обладают мгновенной действенно
стью. Иначе не пришлось бы писать 
этот материал. В областной газете 
однаж)(ь1 уже говорилось о том, чта 
М. М. Сирота не считается с коллек» 
тивом, путает единоначалие с едино» 
властней. Как выяснилось теперь, 
ничего не изменилось.

Впрочем, это отступление. Теперь 
по существу. Как понять «тащить 
за руку»? Умение понять человека, 
оценить его индивидуальность, дать 
возможность проявиться его лучшим 
качествам и есть стержень воспита
тельной работы в коллективе. Обви
нить человека в неактивности, не 
дав за пять лет ни одного поручения, 
прежде всего,—обвинить самих себя. 
Проще расписать очередность посе
щения лекций «для представитель
ства».

Конечно, очень хорошо, если- бы 
все работники были такими идеаль
ными, какими их хочет видеть тов. 
Сирота. Но кто дает право неуважи
тельно относиться к ним сегодня? 
Коллектив состоит из личностей, 
Обидеть незаслуженно одного — ос
корбить весь коллектив. Говорить 
об уважении в Целом и не считаться 
с достоинством каждого в отдельно» 
сти — вдвойне возмутительно; раз
менивается ценность основных на
ших понятий о коллективизме. Воз
никает цепная реакция неуважения 
к нижестоящему по служебной дест» 
ничке.

И последнее. Идеальным рабочим, 
вероятно, понадобился бы и идеаль
ный директор.

Л . Л Е В И Ц К И Й , 
наш спец, корр,

ч т ы ц ы и я
| Н 1 |
Г У Б Е Ж А

Конгресс по борьбе 
с преступностью

В А В А Н Г А Р Д Е  
Т Е Х Н И Ч Е С К О Г О  
П Р О Г Р Е С С А

ЛОНДОН, 9 августа. (ТАСС). 
Методы технологии в советской 
сталелитейной промышленности 
позволяют достичь большей про
изводительности труда, чем на 
металлургических заводах 
США, отмечается в статье, опу
бликованной в журнале «Бри
тиш индастри». Этот журнал 
является органом английских 
промышленников.

В статье говорится, что мно
гие страны сейчас стремятся 
купить лицензии на использо
вание нового советского метода 
непрерывной разливки стали, 
потому что он дает сталь луч
шего качества, а также более 
дешевую, чем та, которая полу
чается при применении обычных 
методов.

За слово протеста

З А К О Н Ч И Л С Я  

Ф Е С Т И В А Л Ь  

« С О П О Т  6 5 »

ВАРШАВА, 9 августа, (ТАСС). 
Вчера поадно вечером закончился
5-й Международный фестиваль 
эстрадной песни в Сопоте. На 
этом турнире певцов, продолжав
шемся четыре дня, выступили 
представители 28 стран мира. 
Крупный успех выпал на долю 
канадской певицы Моники Лей- 
рак. Жюри признало лучшей 
песней «Международного дня» 
фестиваля канадскую песню 
«Моя страна» в ев исполнении. 
Второе место ваняла греческая 
песня, третье — шведская и ан
глийская. Песне «Я шагаю по 
Москве» в исполнении советско
го певца Эдуарда Хиля, тепло 
встреченного зрителями, была 
присуждена четвертая премия.

На конкурсе исполнителей 
«Польский день» Моника Лейрак 
была также удостоена первой 
премии. Представитель Совет
ского Союза Эдуард Хиль завое
вал второе место за исполнение 
польской песни «Еще только 
раз». На третьем месте — грече
ская певица Ники Камба.

Вчера в заключительный день 
фестиваля «Сопот-65» в Сопот- 
ском летнем оперном театре был 
организован концерт «На пла
стинках всего мира».

С и н г а п у р  в ы ш е л  

и з  ф е д е р а ц и и

ЛОНДОН, 9 августа. (ТАСС). Синга
пур вышел сегодня из Федерации Ма
лайзии, передает агентство Рейтер.

В официальном сообщении гово
рится. что соглашение по этому по- 
-оду было подписано в субботу 

-премьер-министром Федераций Ма
лайзии Абдул Рахманом и премьер- 
министром Сингапура Ли Куан Ю.

НЬЮ-ЙОРК, 9 августа. Коррес
пондент ТАСС Л. Пономарев пе
редает:

Управление по набору призыв
ников в вооруженные силы США 
издало распоряжение нью-йорк
ским властям пересмотреть требо
вания призыва в армию студентов 
высших учебных заведений. В со
ответствии с этим решением сту
денты, успеваемость которых бу
дет найдена неудовлетворительной, 
подлежат призыву в армию.

Так выглядит, по крайней мере, 
внешняя сторона новых мер пра
вительства по увеличению числен
ное ги призывников в вооруженные 
силы за счет студентов. По сути 
же дела, это хорошо замаскирован
ный и продуманный удар по сту
денческим организациям, высту
пающим П( отив войны во Вьетна
ме, за гражданские права негров. 
Ведь в соответствии с законом в 
период обучения в вузе американ
ские студенты освобождены от во
инской' службы. Неслучайно также

выбор пал на Нью-Йорк, являю
щийся одним из центров самой ак
тивной деятельности студенчества. 
Именно из Ныо-Иорка в студенче
ские каникулы молодежь отправ 
ляется в южные штаты и помогает 
негритянскому населению в борь
бе га гражданские права. Молодые 
люди организуют сидячие демон
страции, марши протеста, «школы 
свободы», добиваются регистрации 
негров для участия в голосовании.

Студенты Нью-Йорка проводят 
энергичные демонстрации проте
ста против агрессии США в Доми
никанской Республике, в Южном 
Вьетнаме, против варварских бом
бардировок ДРВ.

Новое постановление правитель
ства открывает местным властям 
широкие возможности под предло
гом «невысокой успеваемости» от
делаться от наиболее прогрессив
ных элементов в студенческом дви
жении, изолировать их, бросив 
в казармы.

ВА РВА РСК И Е БОМ БАРДИРОВКИ 
П Р О Д О Л Ж А Ю Т С Я

ХАНОЙ, 8 августа. (ТАСС). 
Миссия связи верховного командо
вания Вьетнамской народной ар
мии направила Международной ко
миссии во наблюдению и контролю 
во Вьетнаме послание, осуждаю
щее новые налеты американской 
авиации на территорию Демократи
ческой Республики Вьетнам, сооб
щает агентство ВИА.

7 августа J965 года, говорится 
в послании, большие группы аме
риканских самолетов, базирующих
ся на кораблях 7-го флота США 
и базах в Южном Вьетнаме и Таи
ланде, снова вторглись в воздуш
ное пространство ДРВ и произве
ли бомбардировку многих населен
ных районов и промышленных 
предприятий в провинциях Нинь- 
Бинь и Туен-Куанг и в районе 
Винь-Линь. Более того, они под
вергли бомбардировке густонасе

ленные города — центры провин
ций Иен-Бай, Нге-Ан и Куанг-Бинь.

Армия и народ, говорится в по
слании, дали агрессорам достойный 
отпор. Согласно предварительным 
данным, шесть американских са
молетов было сбито и большое ко
личество повреждено.

Миссия связи решительно проте
стует против этих актов агрессии 
американского империализма, яв
ляющихся нарушением суверени
тета Демократической Республи
ки Вьетнам, принципов междуна
родного права и Женевских согла
шений 1954 года по Вьетнаму, 
указывается в послании.

В послании также содержится 
требование, чтобы правительство 
США незамедлительно прекратило 
все агрессивные действия против 
ДРВ и строго соблюдало Женев
ские соглашения 1954 года по Вьет
наму.

СТОКГОЛЬМ, 10 августа. 
(ТАСС) Вчера здесь открылся 
Международный конгресс по 
борьбе с преступностью, соз
ванный по инициативе Экономи
ческого и Социального совета- 
ООН. На конгрессе присутству
ет около 1.000 делегатов из 75 
стран и представлено около 120 
учреждений, занимающихся во
просами криминалистики.

Среди участников — совет
ская делегация, возглавляемая

И Н Т Е Р В Е Н Т Ы  

Ж Г У Т  Д Е Р Е В Н И
НЬЮ-ЙОРК, 9 августа. (ТАСС). 

Около 150 жителей деревни Кам
не. расположенной в нескольких 
милях к югу от Да-Нанга, устроили 
сегодня демонстрацию протеста 
против сожжения их домов аме
риканскими морскими пехотинца
ми, передает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Интернейшнл 
из Сайгона.

Эта южиовьетнамская деревня 
была сожжена во время проведения 
карательной операции солдатами 
морской пехоты США против 
патриотов Южного Вьетнама.

председателем Верховного суда 
РСФСР Л. Н. Смирновым.

Участники конгресса, кото
рый продлится до 18 августа, 
обсудят актуальные вопросы 
предупреждения преступности и 

, борьбы с ней.
Среди шведской обществен

ности вызвало большое возму
щение присутствие на конгрес
се начальника управления тю
рем ЮАР Стейна. Многочис
ленные демонстранты собрались 
с лозунгами протеста у входа-в 
здание, i де проходит конгресс, 
Полиция была вынуждена про
вести Стейна в зал заседания' 
через черный ход.

Недобрый „подарок"
НЬЮ-ЙОРК, 9 августа. (ТАСС). 

Военное командование США пере
дало сегодня сайгонскому марионе
точному режиму под видом дара 
4 современных реактивных бомбар
дировщика «В-57». Это еще одно 
из многочисленных актов наруше
ния Соединенными Штатами Же
невских соглашений, запрещающих 
поставки в Южный Вьетнам совре
менного оружия.

К ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОМУ КРИЗИСУ В ГРЕЦИИ
АФИНЫ, 9 августа. (ТАСС). 

Сегодня после полудня состоя
лось совещание парламентской 
фракции партии «Союз центра».
С. Стефанопулос, получивший 
вчера от короля мандат на 
сформирование нового прави
тельства, поставил этот вопрос 
на обсуждение депутатов парла
мента от своей партии.

По сведениям из кругов, близ
ких к руководству партии «Со
юз центра», лишь 15 депутатов 
от партии «Союз центра» выска
зались в ходе голосования за то,

чтобы С. Стефанопулос принял 
предложенный королем, мандат 
на сформирование правительст
ва, которое заменило бы «двор
цовое правительство» Новаса. 
Однако после голосования и они 
заявили, что подчиняются мне
нию большинства н будут про
должать оказывать Г. Папан- 
дреу поддержку как лидеру пар
тии,

Лидер партии «Союз центра» 
Г. Папандреу настаивает на 
том, что король может либо по
ручить формирование прави

тельства лидеру парламентского 
большинства, т. е. лично ему, 
либо объявить проведение но
вых выборов.

Таким образом, расчеты на 
компромиссный путь решения 
правительственного кризиса за 
счет раскола партии «Союз цен
тра» потерпели сегодня неуда
чу.

Ожидается, что в ближайшее 
время С. Стефанопулос посетит 
короля и заявит ему о своем от
казе от формирования прави
тельства.

С января 1966 года в ФРГ 
вступает в силу так называе
мый «закон о самозащите». Со
гласно закону, каждая семья 
обязана приобрести за свой 
счет набор предметов для граж
данской обороны. Сюда входят: 
транзисторный приемник, запас 
пищевых продуктов и другие 
необходимые предметы. Так 
создастся атмосфера военного 
психоза.

НА СНИМКЕ: житель ФРГ в 
полной боевой готовности и ве
щи, которые он должен приоб
рести.

(Телефото ЮПИ—ТАСС).
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Бот уже месяц сту
денты Томского инже
нерно-строительного ин
ститута трудятся на це
линных просторах Ка
захстана. «Эврика» — 
так назвали свой отряд 
романтики. Месяц — не
большой срок. Но и за 
это время можно сде
лать многое, если за 
плечами двадцать, если 
у тебя сердце энтузиа
ста.

Студенческий отряд 
заканчивает сейчас в 
колхозе «Колос» строи
тельство ремонтно-трак
торной мастерской. В сов
хозе «Молодежный» по
строены магазин из сбор
нощитовых элементов, 
три двухквартирных до

ма, омшанник на сто 
пчелосемей, сдан коров
ник.

Десять из экипажа 
«Эврики» прибыли на 
помощь строителям сов-

дый человек на счету,— 
ответили студенты. —■. 
Обойдемся пятнадцатью.

— Но ведь этого ма
ло! — возразили колхоз
ники.

зов». Победили моло
дость, желание оставить 
о себе память на целине.

Через два дня колхоз
ники только руками раз-

девушки, принарядив
шись, идут в клуб, в ки
но, на стадион. В вос
кресные дни весь отряд 
выезжает на озеро или 
в лес. После работы Лек-

отряда Геннадий Черны- нерадостная, она и здесь 
шев. Он зарекомендовал дружит со спортом, гото-
себя не только .заправ
ским каменщиком. Само
деятельного артиста по
всюду тепло встречают,

ПОЗЫВНЫЕ «ЭВРИКИ»
хоза имени Калинина. 
Здесь строится коровник 
на 400 голов.

Руководители колхоза 
«Колос» сделали заявку:

— Нужны тридцать 
человек на строительст
во ремонтно-механиче
ской мастерской.

— На целине каж-

— Приходите завтра 
пораньше, увидите.

На другой день на 
стройку вышла бригада 
каменщиков Виктора 
Персианова. Техники, 
кроме растворомешалки, 
никакой. Все работы — 
вручную. Ребята смея
лись: «Назвался груз
дем — полезай в ку-

водили; фундамент под 
мастерскую вырос словно 
по мановению волшеб
ной палочки.

Работа у ребят нелег
кая — кирпич и раствор 
поднимают на носилках 
на семиметровую высо
ту. И все же юность бе
рет свое. Вечером, стрях
нув усталость, парни и

торов «Эврики» с нетер
пением ожидают в клу
бе. И не только лекто
ров. Среди студентов 
немало самодеятельных 
артистов. Они дали не
сколько концертов в кол
хозе и совхозе. Для сель
ских ребят. студенты ор
ганизовали спортивные 
секции.

Один из любимцев

благодарные зрители. 
Однажды ему пришлось 
даже ехать за 70 кило
метров, чтобы организо
вать концерт для работ
ников совхоза. А посмот
рите на Ривката Наза
рова на футбольном по
ле! На Эллу Савеличе- 
ву, признанную турист
ку. Всегда веселая, жиз-

вится ступить на турист
ские тропы в окрестно
стях Алма-Аты... 
Координаты «Эврики»— 

колхоз «Колос», совхозы 
«Молодежный» и имени 
Калинина Булаевского 
района. Наши координа
ты легче найти там, где 
спорится работа, где зву
чат голоса романтиков. 
Наши позывные — «Эв
рика», целинные ново
стройки.

В . Ж И Р Н О В , 
наш нештатный кор
респондент.

Казахская ССР, Севе
ро-Казахстанская об
ласть.

М О С К О В С К И Е  Т У Р И С Т Ы  В  Т О М С К ЕФИНИ
ДМйДМ

Интересна и значительна 
программа фильмов второй де
кады августа. На экраны города 
выходит новая музыкальная 
кинокомедия «Звезда балета» 
производства киностудии имени 
А. П. Довженко. Это музыкаль
ный фильм-ревю, комедийный 
сюжет которого объединяет ин
тересную и разнообразную хо
реографическую программу 
украинского балета на льду.

Новый фильм-концерт «1002 
ночь» создан коллективом моло
дых таджикских кинематографи
стов. Танцы, музыка, песни 
вплетены в фильме в нехитрый 
и занимательный сюжет: весе
лый Тахир, путешествуя, увидел 
в заколдованном замке спящую 
красавицу Заррину. Добро и ра
дость должна нести людям кра
сота. Но кто разбудит Заррину? 
Тот, кто талантливее всех! И 
Тахир отправляется на поиски 
талантов. Все это ■— сказка, 
которую в 1002-ю ночь расска
зала Шахерезада грозному Шах- 
риару. Яркие краски, забавные 
мультипликационные вставки, 
мелодичная музыка Андрея Ба
баева делают этот фильм-кон
церт веселым, занимательным.

С творчеством польского ре
жиссера Леонарда Бундовского 
наши зрители встречаются не 
первый раз. На этот раз поль
ские друзья покажут нам фильм 
«Прервамный полет» производ
ства творческого объединения 
«Кадр». Густой туман окутал 
варшавский аэродром, и реак
тивный пассажирский лайнер не 
смог подняться в воздух. Если 
бы не эта случайность, совет
скому летчику никогда не уда
лось бы совершить путешест
вие в прошлое, в 1944 год, ког
да в бою над Варшавой был 
сбит советский самолет. В дере
вушке, неподалеку от Варшавы, 
скрывался раненый летчик. 
Здесь он встретился с Улькой, 
которая спасла ему жизнь, кото
рую он полюбил...

Хорошо, с искренностью и 
темпераментом играет роль 
польской девушки У льни попу
лярная актриса Эльжбета Чи- 
жевска, знакомая нам по филь
мам «Муж своей жены», «Же
на для австралийца», «Где ге
нерал?».

На экраны города выходит но
вый югославский фильм «Неза
коннорожденные» , поставленный 
по широко, известной новелле 
Прежиновеча Воранца «Само
родки».

...«Самородками» прозвали в 
народе четверых незаконнорож
денных детей батрачки Меты. 
Прошли месяцы и годы, прежде 
чем поняли люди, что Мета с ее 
любовью к Ожбею и дети ее, 
настойчивые, трудолюбивые, 
действительно, самородки.
Фильм «Незаконнорожденные», 
сделанный на высоком идейном 
и художественном уровне, по
лучил серебряную медаль 
X юбилейного фестиваля филь
мов Югославии.

Маску лицемерия с совре
менного буржуазного общества 
Западной Германии срывает 
фильм «Мужская компания» 
производства киностудий ФРГ 
и Югославии. Люди должны, 
люди обязаны помнить ужасы 
прошлой войны, чтобы не допу
стить подобного в будущем, — 
такова основная мысль фильма. 
Режиссер фильма Вольфганг 
Штаудте писал: «Когда я обра
щаюсь к фактам жизни, они 
убеждают меня, что антифашист
ская тема не устарела. И мои 
герои не более гротескны и ка
рикатурны, чем люди, сидящие 
в боннском парламенте...».

А. КОРНИЕНКО.

Вчера москвичи, участники туристского поезда 
«Дружба», знакомились с нашим городом, с его окре
стностями, с нашими людьми...

...Поезд медленно отходит от перрона. За окнами ве
тер, ночь, а в вагонах не спят. Только девять часов 
пробыли столичные гости в городе, но сколько тепла, 
радости успели подарить им люди нашего Томска!

Е. П. Сеченов, инженер-физик института атомной 
энергии имени Курчатова, говорит:

— Замечательный город, великолепные люди. Столь
ко радушия, гостеприимства мы не встречали ни в 
одном городе.

В. И. Андрошов, техник того же института, добав
ляет:

— Нет, медведей, конечно, мы не ждали, но и не ду
мали, что здесь столько красоты. Местечко Синий 
утес нас покорило.

А вот что говорят другие участники туристского по
езда.

М. Л. Мцкилъсон, медицинский работник:
— У вас столько зелени, что многие места напомни

ли нам Сочи.

3. Г. Пилюшина, инженер:
— Меня поразила ваша картинная галерея. Малень

кая, скромная, но здесь есть очень редкие экземпля
ры. Портрет Кипренского, например, ведь его больше 
нигде не встретишь.

В. Г. Кириллов, слесарь:
— Многие говорили, что ничего хорошего из этого 

путешествия не выйдет, а мы жалеем, как это раньше 
могли не знать такие богатые красотой места и таких 
замечательных людей.

В. И. Семенова, гидролое:
— У вас много молодежи, и это сразу бросается в 

глаза. Молодежь чудесная.
И. В. Ласан, инженер:
— Приходилось видеть много городов. По в памяти, 

очевидно, остается надолго тот, где встречаешь больше 
тепла и радушия. Пусть вас не удивляет, что ваш си
бирский город так понравился нам, москвичам. Эти 
встречи мы сохраним надолго, мы расскажем нашим 
землякам, какой это великолепный народ, сибиряки, 
теперь мы это знаем хорошо.

Г. САВЕЛЬЕВА.

НА СНИМКЕ: верто
лет опустился на поса
дочную площадку. Про
изведено очередное 
зондирование атмосфе
ры. Научный сотрудник 
отдела физики погра
ничного слоя атмосфе
ры Дмитрий Коновалов 
и старший инженер Ва
лентина Селицкая сни
мают показания с ме
теографа.
(Фотохроника ТАСС),

V

Ч е м п и о н а т  ф у т б о л и с т о в
ОТЛИЧНИКИ В ШАХМАТАХ

БУХАРЕСТ, 9 августа. (ТАСС). 
Команда советских студентов, как 
и в прошлом году, завоевала зва
ние чемпиона мира по шахматам. 
В румынском курортном городке 
Синая она вышла победителем в 
турнире молодых ■ шахматистов 17 
стран, набрав в финале 21 очко. 
Спортивную честь наших студентов 
защищали харьковчанин В. Савоя, 
Г. Ходос из Ростова, ереванец 
Э. Мнацаканян, Г. Аношин из Но
восибирска, минчанин А. Капен- 
гут и москвич Б. Шипов.

Второе место заняла команда 
Израиля, третье — Дании.

«ЧП» НА АВТОДОРОЖНОЙ м а г и с т р а л и
Шегарку иногда называют воро

тами Томска. Это понятно: ведь че
рез наш Шегарский район идет мно
го сухопутных, речных дорог к об
ластному центру. Например, кожев- 
никовцы, бакчарцы, кривошеинцы, 
молчановцы никак не минуют нас на 
пути в Томск. На дорогах района— 
постоянное движение. Машины кол
хозов, строек, учреждений, пред
приятий, личные автомобили все 
время снуют по трактам.

Интенсивность движения на них 
в последний год резко возросла. 
Иногда на таких маршрутах, . как 
Шегарка — Кривошеино и Шегарка 
—  Бакчар, проходит до 250 машин 
в час. Из этой цифры ясно, как за
гружены наши дороги.

Большое движение обусловило 
рост автодорожных происшествий. 
Но мириться с ними нельзя. Не ссы
лаясь на объективные причины, на
до искать меры, которые свели бы 
ИИ на дорогах к минимуму.

Работники районного отдела ми
лиции разбираются детально с каж
дым случаем, происшедшим на до
роге. Практика убеждает, что 60 
процентов аварий совершают проез' 
жие водители. Чаще всего это шо
феры-лихачи, любители прокатиться 
с ветерком. Превышение скорости, 
как правило, ведет к авариям.

Шофер Парбигского отделения 
«Сельхозтехники» А. Г. Назаров гнал 
машину на большой скорости. В 
селе Старая Шегарка он сбил четьг 
рехлетнего малыша. Или еще слу
чай. Водитель таксомоторного пар
ка г. Томска И. П. Гаврилов без 
разрешения выехал на «Волге» 
Шегарку. Желая скрыть поездку, он 
спешил к началу рабочего дня по
ставить машину в гараж. И̂  развил 
такую скорость, при которой сразу 
не остановишь автомобиль. Машина 
налетела на бульдозер. Итог нече
стного поступка и лихачества пе
чален — три человека тяжело ране
ны, «Волга» на длительное время 
вышла из строя.

Наибольший вред на дорожные ма- 
гистрали везут с собой пьяницы- 
шоферы. Статистика показала — 
больше всего таких водителей встре
чается из томских автохозяйств 

1 и 4. Здесь нет строгой дис
циплины, отсутствует требователь
ность к водителям.

Но немало фактов свидетельству
ет и о том, что многие водители 
плохо знают правила уличного дви

жения. Наши помощники-обществен- следует изменить их стиль работы.
ники, дружинники ежедневно задер
живают нарушителей. Чаще всего 
это водители Томского автохозяй
ства № 1235.

В автохозяйствах, на стройках и 
других предприятиях, где имеется 
большой автопарк, необходимо соз
дать комиссии, члены которых 1—2 
раза в год проверяли бы, как води
тели знают правила движения. В 
них должны принять участие ин
спектора госавтоинспекции и отдела 
регулировки уличного движения.

Во многих хозяйствах слаб кон
троль за техническим состоянием 
транспорта и его эксплуатацией. На 
линии должны быть -только исправ*- 
ные и -надежные машины. А, ведь 
были случаи, когда руководители 
приказывали водителям, которые не 
едут в рейс из-за неисправности ма
шины: «Или поедешь, или будешь 
уволен». Такими указаниями сла
вятся директор Баткатского отделе
ния «Сельхозтехники» тов. Липу- 
хин, директор совхоза «Россия» Ше- 
гарского района тов. Подвойский. А 
где ж заведующие гаражами, авто
механики, члены комиссий по тех
ническому состоянию парка, специ
альные дружины? Почему они не 
могут противостоять этим приказам?

Любое происшествие на дороге 
должно быть чрезвычайным для кол
лектива, предметом общественного 
обсуждения. Необходима обстановка 
нетерпимости к тем, кто нарушает 
правила движения, совершает пре
ступления на линии.

мы, к сожалению, имеем дру
гие факты. Совершит водитель ава
рию—и пойдут ходоки из коллекти
ва. Защищают его, делают все, чтоб 
как-то вытянуть провинившегося из 
беды. Идут делегации в милицию, 
прокуратуру, суд. Было такое в 
Баткатском отделении «Сельхозтех
ники». Покрывают нарушителей в 
Шегарской конторе коммунальных 
предприятий (начальник т. Кали
нин). Такое замаливание грехов не 
укрепляет дисциплину, а, наоборот, 
потворствует аварийщикам. Вот тут 
и должны сказать свое веское слово 
руководители партийных, профсо
юзных и комсомольских организаций.

К пьяницам за рулем пощады 
быть не может. Строже и непримири
мее необходимо быть членам дисква- 
лификационных и административ
ных комиссий. Может быть, даже

Заседания проводить в коллективах 
не от случая к случаю, а постоян
но. Чтобы товарищи сами разбира
ли и наказывали нарушителей 
уличного движения. Такое, напри
мер, практикуется в Шегарском ав
тохозяйстве (начальник т. Горко
венко), райпотребсоюзе (председа
тель т. Уткин). В этих коллективах 
нет нарушений.

На наш взгляд, есть существен
ный недостаток и в организации су
дебных заседаний по рассмотрению 
дел, связанных с дорожно-транспорт
ными происшествиями. На каждом 
процессе бывают представители за
щиты — адвокат и непременно — 
общественный защитник. Но вы не 
увидите представителя государст
венного обвинения и общественного 
обвинителя. Коллективы выставля
ют защитника и никогда — обвини

теля. Всегда находятся защитники у 
водителей-нарушителей из колхо
за «Рассвет» Шегарского района. 
Любым путем там помогают им увиль
нуть от ответа.

Большой помощью в борьбе с на
рушениями правил уличного движе
ния могут стать месячники по без
опасности движения.

Есть и справедливые претензии у 
шоферов: плохие дороги. Летом
опасный враг водителей — пыль. 
Облака ее застилают смотровые ок
на. Немало бед из-за нее бывает в 
пути.

И хоть справедливы зачастую 
обиды водителей, скидки на это 
быть не может. По любому пути шо
фер обязан провести машину без 
происшествий и аварий.

А . Б И Н Я К О В С К И Й , 
начальник отдела милиции 
Шегарсксго райисполкома.

Сообщаем результаты матчей на 
первенство СССР среди команд 
класса «Б» в шестой зоне РСФСР 
за 7 августа. .

«Авангард» (Комсомольск) — 
«Луч» (Владивосток) — 0:0:
«Старт» (Ангарск) — «Химик» (Ке
мерово) — 1:0, «Шахтер» (Про
копьевск) — «Забайкалец» (Чита)

— 0:3, «Металлург» (Новокуз
нецк) — «Армеец» (Улан-Удэ) —t 
2:2, «Темп» (Барнаул) — «Це
ментник»' (Семипалатинск) — 1:0, 
«Восток» (Усть-Каменогорск) — 
«Амур» (Благовещенск) — 3:1,
«Иртыш» (Павлодар) — СКА (Ха
баровск) — 1:1.

(ТАСС).

А по телефону можно?
НЬЮ-ЙОРК, 9 августа. (ТАСС). 

Чемпион США по шахматам 
Р. Фишер, которому госдепарта
мент «по внешнеполитическим со
ображениям» не разрешил выехать 
в Гавану на традиционный турнир 
памяти Капабланки, примет уча
стие в мемориале выдающегося ку
бинского шахматиста... по телефо
ну.

Эта идея, предложенная одним 
из шахматных энтузиастов, была 
поддержана юристом Э. Дэвисом, 
к которому Фишер обратился после 
запрещения правительства США

выехать на Кубу. Дэвис запросил 
организаторов турнира и получил 
согласие на заочное участие Фи
шера. Америка,некий гроссмейстер 
будет «играть» в одном из шахмат
ных клубов Нью-Йорка под наблю
дением арбитра и передавать ходы 
в Гавану по телефону.

А может быть, и эту связь с ост
ровом Свободы, куда вскоре съе
дутся сильнейшие шахматисты Ар
гентины, Болгарии, Венгрии, Да
нии, Испании, Канады, СССР, Че
хословакии и Югославии, не разре
шит госдепартамент США?

На зональных соревнованиях
В Иркутске закончились со

ревнования по волейболу среди 
школьников рождения 1949 — 
1950 гг. В этих соревнованиях 
приняла участие и команда дет
ской спортивной школы г. Том
ска. Успешно выступила коман
да юношей, занявшая 2-е место 
(тренер Гусев Э. В.), девушки 
заняли 3-е место. Чемпионами 
зоны стали команды юношей и 
девушек детской спортивной 
школы Иркутска.

М. БРЕСТОВИЦКИИ.

ПОГОДА
11 августа по Томской области 

ожидается переменная облачность, 
местами кратковременный дождь, 
ветер юго-западный с переходом на 
северо-западный, 5 —10 метров в 
секунду, температура 18—23 гра
дуса тепла.

12—13 августа—переменная об
лачность, местами дожди, ветер за
падный, 5— 10 метров в секунду, 
температура ночью 8— 13 граду
сов. днем— 18—23 градуса тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Самый высокогор
ный в стране туннель 
пробит на высоте 3.200 
метров сквозь гигант
ский кряж седого Тянь 
Шаня — Тюя-Ашу/

Штурм скального 
монолита велся не
сколько лет. Строители 
могучими взрывами 
пробили в недрах гор 
коридор длиною 2.600 
метров. «Метрр» под 
самыми облаками уже 
работает.

Теперь недалек тот 
день, когда по заоблач' 
ной трассе Фрунзе—Ош 
можно будет совершать 
увлекательное путеше
ствие с севера на юг 
киргизского горного 
края за 10—12 часов 
Сейчас на это надо за
тратить по железной 
дороге двое суток.

НА СНИМКЕ: север 
яый портал туннеля.
(Фотохроника ТАСС).

Городской сад
СЕГОДНЯ И ЕЖЕДНЕВНО 

Гастроли артистов 
МОСКОВСКОГО ЦИРКА

Начало — в 20 час.
В субботние дни — в 17, 20 час.
В воскресные—в 12, 17, 20. Касса с 

10 часов.
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «1002 ночь» —
9- 30. 11-05, 12-40, 14-15, 15-50,
17-25, 19, 20-35, 22-10.
Малый зал — «Мария» —  9,
10- 35, 12-10, 13-45, 15-30, 17-15, 
19, 20-45, 22-30.
Зал кинохроники — «В мире 
мгновений», — «Сигнал бедст
вия», «Искусство фигуристов» —
9-30, 11-45, 14, 16-15, 18-30, 20-45. 
«Разбудившие степь», «Новости 
строительства» № 4 — 10-40,
12-55, 15-10, 17-25, 19-40, 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «1002 ночь» —
9. 10-25, 11-50, 13-15, 14-40, 16-05, 
17-30, 18-55, 20-20, 21-45. На удли
ненном сеансе демонстрируются 
фильмы: «Сердце, отданное наро
ду», «Рабочие девчата», «Чудес
ные вещества». ___
Зеленый зал — «1002 ночь»
9-30, 10-55, 12-20, 13-45, 15-10,
16-35, 18, 19-25, 20-50, 22-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «За мной, на' 
нальи!» — 9-20, 11. 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21, 22-35. Дети до 
16 лет не допчскаются.
М«лый зал -  «1002 ночь» —
9- 25, 10-50, 12-15, 13-40, 15-05,
16-30, 17-55. 19-20, 20-45, 22-10.

ПИОНЕР»
«Новый мультсборник» —  9-30,
10- 50, 12-10, 13-25. 14-40. «Исто
рия одной любви» — 16-10, 18, 
21-50. «Девушка-джигит»
20 час.

ГОРОДСКОГО САДА
«Сказ о Чапаеве» —  10-30. «Три 
плюс два» —  12. «Угловая ком
ната» — 14, 16, 18, 20, 22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Хотите — верьте, хотите — нет»
— 16, 17-30, 19-20. 22. 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СРЕДА, 11 АВГУСТА

18.30. Вам малыши! 19.00. «В кадре 
будни земли». Фотоинформации. 

19-15. Рассказы о химии «Завод вол 
шебных превращений». 19-30. Музы 
кальный антракт. 19.40. Молодеж
ный чае. В программе. «Вести с 
«Малой целины», «Под лучом «комсо
мольского прожектора»: «На пороге
студенческой жизни»: киноэкран юно
сти. 20.40. Телевизионные новости. 
21.00. «Коммунисты на носмических 
трассах». Вечер документального ки 
но.

Купим два паровых котла ВГД 
1 /8 иля ШС-4.

Обращаться: г. Томск, ул. Берд- 
ская, 22, телефон № 55-82, авто- 
экспедиционная база облпотребсо
юза.

Поликлиника № 1 Томского гор- 
здравотдела приглашает на работу: 
дворников, санитарок, шоферов 

и II классов и столяра.
Обращаться: г. Томск, проспект 

вмени Ленина, 51. 2—1

Школа № 9 г. Томска 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

j учащихся со средним образова- 
! нием в годичный педагогиче- 
') ский класс по подготовке вос

питателей детских садов.

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную рабо
ту требуются: шофер-дизелист,
старшие радиотехники, лаборанты, 
электромонтер, бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1, в отдел кадров, с 
до 5 час. 2—1

Томскому приборостроительному 
техникуму срочно требуются сто
рожа и электромонтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Студенческая, 41.

Кинотеатру' «Октябрь» требует
ся уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 17, к директору.

Томскому хлебокомбинату тре
буются: рабочие в цехи, бухгал
теры, плотники и кочегары.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14, отдел над
ров. 2 —1

Научной библиотеке Томского 
государственного университета 
срочно требуется старший бухгал
тер на самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 34-а.

Для работы в поселке Новом 
Томскому научно-исследователь
скому институту вакцин и сыво
роток требуются: слесари-сантех
ники, слесарь-жестянщик, газо- 
электросварщик, электромонтер- 
кабельщик, электрослесари конт
рольно-измерительных приборов, 
электрослесарь по лифтам, элек
тромонтеры, подсобные рабочие, 
рабочие по уходу за животными, 
аппаратчики, помощники аппарат
чиков, автоклавщик, ветеринар
ный врач, инженер-сантехник, ин
женер-экономист по труду и зар
плате, лаборанты, бухгалтеры, на
чальник финансового отдела (зар
плата 150 руб. в месяц).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 32, отдел кадров.

2 —2

Производственному участку по
грузочно-разгрузочных работ стан
циям Томск-1 и Томок-П на посто
янную работу требуются грузчики.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: станция Томск-Н 

(товарный двор, к мастеру). 2—2
ТРЕБУЮТСЯ:

начальник отдела технического 
снабжения, техники-строители на
должности мастеров, токарь, элек
тросварщик, рабочие в цехи (муж
чины и женщины).

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, 47, телефон 22-76. 
кирпичный завод. 2—2

Строительно-монтажному управ
лению требуются: электромонтеры, 
каменщики, штукатуры, маляры, 
плотники.

Обращаться- г. Томск, улипа 
Карташова, 17. 3—2

Томскому - мелькомбинату сроч
но требуются: траиспортерщики,
вальцевые, откатчики муки, вы- 
бойщики, уборщицы в цехи, коче
гары, печник, начальник жилищ
но-коммунального отдела, началь
ник механического цеха и рабочие 
других профессий.

Одиноким предоставляется бла
гоустроенное общежитие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

2 —2

Томскому лесоперевалочному и 
деревообрабатывающему комбина
ту на постоянную работу 

ТРЕБУЮТСЯ:
рабочие на перевалочные рабо

ты, лесопильные заводы, электро
монтеры, плотники, столяры.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Оплата труда сдельпая.
Обращаться: г. Томск, поселок 

Черемошннки, отдел кадров. 3—3.

Спичечной фабрике «Сибирь* 
требуются работницы в цехи. 

Общежитием обеспечиваются. 
Обращаться в отдел кадров фаб

рики. 3 —2

Отделу управления охраны об 
щественного порядка Томского 
облисполкома для работы в г. Том 
ске

ТРЕБУЮТСЯ:
инженер-энергетик, старший 

техник-конструктор, старший эко
номист, старший бухгалтер про
мышленного учета, бухгалтеры, 
кассир, экспедиторы, кладовщики, 
машинистка, инженер профгехобу- 
чения, он же инспектор по обще
образовательной подготовке, кон
трольный мастер, технолог, инже
нер по организации труда и зар
платы, медицинская сестра, авто
слесарь, нормировщик, техник-кон
структор, мастер по деревообра
ботке, киномеханик, охранники в 
охрану с образованием не ниже 
7 классов.

Для работы в г. Асино 
ТРЕБУЮТСЯ:

начальник планово-производ
ственной части, бухгалтер, энер
гетик, учетчик механического це
ха.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 20, отдел кад
ров, телефон 43-97. 2 —2.

Заводу режущих инструментов 
ТРЕБУЮТСЯ:

токари-операционники, револьвер
щики, фрезеровщики, отрезчики, 
заточники, шлифовщики, наладчи
ки на фрезерные полуавтоматы и 
шлифовальные станки, калильщи
ки, правщики, кладовщики, инже
неры-механики на конструкторскую 
работу.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Здесь же требуются на постоян
ную и временную работу: квалифи
цированные машинистки, каменщи
ки, штукатуры-маляры, рабочие на 
строительные работы, плотники.

В детские сад и ясли завода тре
буются: няни, прачки, ночные сто
рожа.

Обращаться: г. Томск, улица
Учебная, 37-а, отдел кадров.

Томскому гормолзаводу требуют
ся на постоянную работу: норми
ровщик, механик, знакомый с мо
лочным оборудованием, рабочие в 
цехи (женщины), токарь.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 36. 2—1

Станции пе!реливания крови тре
буются медицинские сестры и са
нитарки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 42. 2—1

Меняю 3-комнагиую благоустро
енную квартиру в г. Херсоне на 
равноценную квартиру в г. Томске 
(в районе Томск-1).

Обращаться: г. Томск, улица 
Тверская, 85, кв. 2.

Меняю квартиру в г. Краснода
ре на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Ленина, 36 (Ботанический 
сад), к Беловой.

Маслакова Галина Михайловна, 
проживающая в г. Томске, улица На
химова, 39, возбуждает дело о растор
жении брака с Маслаковым Александ- 
оом Исаевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Маяковского, 39.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Землянская Лидия Петровна, про
живающая в г, Томске, переулок Сов- 
партшкольный, 20, возбуждает дело 
о расторжении брака с Землянским 
Александром Ивановичем, проживаю
щим в г. Новосибирске.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

\ т \

Телефоны: ответ. секретаря —
31-19. сенретариата — 42-40, отде- 
лов: партийной ж и зн и  — 52-23, идео
ло ги че ско го—47-45 и 42-46, пром ы ш 
ленности, строительства и транспор
та — 37-75, сельскохозяйственного  
— 37-39, советского строительства и 
быта — 37-77, писем и рабселько
ровской  сети — 37-38 и 31-47, инф ор
мации — 51-61, бухгалтерии и отде
ла объявлений — 37-36, стеногра
ф истки  — 52-С2.

г . Томск, типограф ия № 2 «Крас
ное знамг ».
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